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MÉTRO D’ALGER

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE 
112 nouveaux cas, 87 guérisons, et 03 décès
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Cinq morts
dans des 
accidents 
de la route

FOOT / LIGUE 1 (2021-2022)

MCA-CRB et NAHD-
USMA affiches de la
première journée

Sport

ENTREPRISE DU 
MÉTRO D’ALGER 
(EMA)

Des pertes
financières 
de plus de 
4 milliards de DA

MARCHÉ 
DE LA POMME 
DE TERRE

Lancement 
d'une opération
de déstockage

Le ministère de l’Agriculture et du
développement rural a lancé,
jeudi, une opération de dés-

tockage de la pomme de terre pour
stabiliser l’approvisionnement du
marché, a-t-il indiqué dans un com-
muniqué.
"Le ministère de l’Agriculture et du
développement rural, à travers l’Of-
fice national interprofessionnel des
Légumes et Viandes (ONILEV), a
procédé jeudi 7 octobre au dés-
tockage de la pomme de terre
stockée dans le cadre du Système de
régulation des produits agricoles de
large consommation, et ce, dans le
cadre de la régulation du marché
pendant la période de soudure", a
précisé la même source.
La première opération s’est effectuée
au niveau de la wilaya de Mila et se
poursuivra au fur et à mesure pour
toucher d’autres wilayas afin d’ali-
menter les marchés de gros, affirme
le ministère.

L’Entreprise du métro d’Alger
(EMA) a essuyé des pertes fi-
nancières de plus de 4 milliards

de DA, engendrées par la pandémie
du coronavirus (Covid-19), a indiqué
jeudi le Directeur général de l'entre-
prise, Ali Arezki.
En dépit du volume des pertes finan-
cières dues à l'arrêt de l'activité du
Métro depuis mars 2020, l'entreprise
a assuré le versement régulier des
salaires et garanti les coûts de main-
tenance, grâce au soutien de l'Etat, a
déclaré M. Arezki sur les ondes de la
Radio algérienne.
Après la reprise de son activité jeudi,
le Métro d'Alger compte assurer le
transport de plus de 100.000 voya-
geurs/jour, et ce de 6h du matin à
21h, a-t-il fait savoir. Pour ce qui est
du coût d'investissement des projets
d'extension du Métro sur les lignes El
Harrach-aéroport Houari Boume-
diene et Aïn Naadja- Baraki, l'Etat a
dégagé une enveloppe financière de
160 milliards de DA, a précisé le res-
ponsable.
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Le nombre d'étudiants dans les établisse-
ments de l’enseignement supérieur pour
la nouvelle année universitaire 2021-2022

a connu une augmentation ayant atteint
1.696.000, a indiqué jeudi à Oran le ministre
de l’Enseignement supérieur et de la Re-
cherche scientifique Abdelbaki Benziane, a
l’ouverture de la conférence nationale de l’uni-
versité consacrée à l’évaluation des derniers
préparatifs, organisée à l’université Oran1
Ahmed Ben Bella.
Abdelbaki Benziane a également fait part de la
mise en service de l’Ecole nationale des ma-
thématiques et l’Ecole nationale de l’intelli-
gence artificielle au niveau du pôle
technologique de Sidi Abdallah (Alger) et du
renforcement du secteur par la réception de
20.200 nouvelles places pédagogiques dans
plusieurs wilayas ce qui augmente, a-t-il dit, les
capacités d’accueil globales à 1.471.000
places pédagogiques.
Concernant l’hébergement, 21.170 lits ont été
réceptionnés dans plusieurs wilayas où la ca-
pacité d’accueil est passée à 671.000 lits, a in-
diqué le ministre, relevant que sept résidences
universitaires ont été fermées pour travaux de
réfection à Alger, Biskra, Tlemcen, Mostaga-
nem, Relizane et Constantine et leurs étu-
diants transferés à d’autres résidences. Il a été
programmé la  fermeture de trois autres rési-

dences universitaires à Sidi Bel-Abbes, Tlem-
cen et Médéa, a-t-il ajouté.
Pour ce qui est de l’encadrement pédago-
gique, M. Benziane a affirmé que 1.400 nou-
veaux postes ont été alloués pour le
recrutement de maîtres assistants de classe B,
avec l’exploitation des postes vacants au titre
de l’année 2020.
En outre, 1.655 postes ont été alloués pour le
recrutement de maîtres assistants de classe B
et 429 postes de professeurs hospitalo-univer-
sitaires de classe B, permettant de renforcer
les capacités actuelles d’encadrement péda-
gogique qui atteindront 65.500 professeurs
chercheurs, soit une moyenne d’un professeur
pour 25 étudiants. Le ministre a également in-
diqué qu’un nouveau mécanisme sera mis en
place cette année concernant la mise à niveau
universitaire au profit des maîtres de confé-
rences de classe B et la préparation d’une
nouvelle loi concernant le professeur visiteur,
permettant d’attirer les compétences natio-
nales résidant à l’étranger et les compétences
scientifiques étrangères.
Concernant le développement de la recherche
scientifique, le ministre a souligné que le sec-
teur œuvre à réaliser 150 projets par an dans
le cadre des programmes nationaux de re-
cherche à caractère prioritaire et la poursuite
de la création d’incubateurs, en plus de l’ac-

compagnement des étudiants porteurs de pro-
jets innovants. D’autre part, Abdelbaki Ben-
ziane a indiqué que le secteur poursuivra la
réforme de la formation dans les différentes
spécialités et l’exécution du nouveau pro-
gramme de formation concernant la quatrième
année de formation en sciences médicales,
tout en rassurant les étudiants inscrits en
sciences médicales que le nombre d’années
de formation ne changera pas. Pour ce qui est
des offres de formation en doctorat, le ministre
a fait savoir qu’elles seront reliées aux projets
de recherche de formation et d’encadrement,
avec des axes profitant aux intérêts des diffé-
rents secteurs d’activité inscrits dans le plan du
Gouvernement. D’autre part, M. Benziane a in-
diqué qu’une instruction a été signée entre le
secteur de l’Enseignement supérieur et le mi-
nistère du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité
sociale et la Direction générale de la fonction
publique et de la réforme administrative
comme préalable à la création d’un poste bud-
gétaire aux détenteurs de doctorats au niveau
des différents secteurs d’activité.
Le ministre a également fait part du début d’in-
sertion de 2.494 employés parmi les agents
activant dans les dispositifs d’insertion profes-
sionnelle et sociale des jeunes diplômés par
l’exploitation de tous les postes vacants.

APS

NOUVELLE ANNÉE UNIVERSITAIRE

Le nombre des étudiants passe à 1.696.000

En dépit du volume des pertes financières
dues à l'arrêt de l'activité du Métro de-
puis mars 2020, l'entreprise a assuré le

versement régulier des salaires et garanti les
coûts de maintenance, grâce au soutien de
l'Etat, a déclaré M. Arezki sur les ondes de la
Radio algérienne.
Après la reprise de son activité jeudi, le Métro
d'Alger compte assurer le transport de plus de
100.000 voyageurs/jour, et ce de 6h du matin à
21h, a-t-il fait savoir. Pour ce qui est du coût
d'investissement des projets d'extension du
Métro sur les lignes El Harrach-aéroport
Houari Boumediene et Aïn Naadja- Baraki,
l'Etat a dégagé une enveloppe financière de 160
milliards de DA, a précisé le responsable.
Par ailleurs, le DG de l'EMA a évoqué la ca-
dence de réalisation de plusieurs projets au ni-
veau national, à l'instar de l'extension et de la
réalisation des lignes du tramway et de réhabili-
tation des téléphériques.
Les travaux du projet du tramway de la ville de
Mostaganem, qui s'étend sur une distance de
14,5 km, avancent à un rythme soutenu. Sa
mise en service est prévue avant la fin du pre-
mier trimestre 2022.
Les travaux des projets de réalisation du télé-
phérique Tizi Ouzou-Kaf Naadja" et "Tizi
Ouzou-Hôpital Sidi Beloua-village Redjaouna"
se poursuivent. Leur réception est prévue avant
la fin du premier semestre 2022. La mise en
service du projet de renouvellement du téléphé-

rique de la ville d'Oran est prévue pour le pre-
mier trimestre 2022.
Concernant les projets d'extension de la ligne
du tramway d'Alger, les Fusillés-Bir Mourad
Raïs, et la réalisation des lignes du tramway de

Batna et d'Annaba, M. Arezki a fait savoir que
ces projets sont actuellement à "l'arrêt", en at-
tendant l'amélioration de "la situation finan-
cière.

R.N

ENTREPRISE DU MÉTRO D’ALGER (EMA)

Des pertes financières de plus 
de 4 milliards de DA

LOGEMENTS AADL
Les décisions seront
notifiées par voie
électronique 

La voie électronique dans le traitement
des demandes d'acquisition de loge-
ment dans le cadre des programmes de

location-vente a été instituée par un nouvel
arrêté ministériel publié au Journal officiel
(JO) n 73. Il s'agit de l'arrêté du 30 août
2021 modifiant et complétant l'arrêté du 23
juillet 2001 fixant les conditions et les moda-
lités de traitement des demandes d'acquisi-
tion de logement dans le cadre de la
location-vente.
En vertu de ce texte, l'Agence nationale de
l'amélioration et du développement du loge-
ment (AADL) notifie aux souscripteurs, soit
par voie électronique ou par une lettre re-
commandée, la décision d'acceptation ou du
refus prononcée par la commission ou tout
autre document établi par ses différents ser-
vices. Selon cet arrêté, tout postulant à l'ac-
quisition d'un logement dans le cadre de la
location-vente est tenu de consulter le site
web www.aadl.com.dz, au moins, une fois
par mois.
Aussi, les documents envoyés par voie élec-
tronique sont attestés automatiquement, par
un accusé de réception électronique lors de
la consultation et/ou leur téléchargement par
le destinataire, indiquant la date et l'heure de
réception ainsi que les délais impartis.
Par ailleurs, dans le même journal officiel, un
nouvel arrêté datant du 30 août 2021 vient
modifier l'arrêté du 23 juillet 2001 portant
modèle-type du contrat de location-vente. Le
nouveau contrat stipule entre autres que le
locataire-acquéreur s'engage durant la pé-
riode de location-vente, à effectuer, à ses
frais, toutes les réparations intérieures de
son logement sans, pour autant, compro-
mettre la solidité de l'immeuble. Il est précisé
que toute modification de l'aspect extérieur
du logement telle que la pose des grilles sur
les fenêtres ou le changement de la vocation
initiale des balcons, est interdite. Il est inter-
dit, également, au locataire-acquéreur pen-
dant la période de la location-vente, de
sous-louer ou de se désister de tout ou
d'une partie du logement, ou d'y exercer une
profession libérale ou commerciale. Il est
mentionné en outre qu'en cas de paiement
intégral du prix du logement, le bénéficiaire
est tenu d'effectuer le paiement de toutes les
charges relatives aux parties communes, au
promoteur ou à l'administrateur de biens dé-
signé à cet effet. En cas de refus de paie-
ment, les procédures réglementaires seront
prises à son encontre.

R.N

MINISTÈRE DE LA
JUSTICE 
Les enfants de moins de
16 ans autorisés aux
visites

Le ministère de la justice a procédé à la
levée de la suspension des visites aux
détenus pour les enfants âgés de moins

de 16 ans au niveau de tous les établisse-
ments pénitentiaires, tout en respectant les
gestes barrières pour prévenir la propaga-
tion du coronavirus, a indiqué un communi-
qué de la Direction générale de
l'administration pénitentiaire et de la réinser-
tion. Il s'agit d'une "note du ministre de la
Justice, Garde des sceaux, adressée aux
procureurs généraux, aux Juges d'applica-
tion des peines et aux directeurs des établis-
sements pénitentiaires, portant levée de la
suspension des visites aux détenus pour les
enfants âgés de moins de 16 ans à partir du
6 octobre 2021", souligne la même source.
La note ministérielle définit les gestes bar-
rières à respecter. Seuls deux enfants de
moins de 16 ans sont autorisés à la visite.
Pour les visiteurs adultes, le nombre n'a pas
changé, à savoir 02 personnes. Le même
document insiste sur la prise de toutes les
mesures préventives en vue d'endiguer la
propagation de Covid-19 dans les établisse-
ments pénitentiaires, conclut le communi-
qué.

R.N

Brèves

L’Entreprise du métro d’Alger (EMA) a essuyé des pertes financières de plus de 4 milliards de DA, engendrées par
la pandémie du coronavirus (Covid-19), a indiqué jeudi le Directeur général de l'entreprise, Ali Arezki.
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Le Groupe Algérie Télécom
a annoncé jeudi la mise
en vente d'une nouvelle

gamme d'offres internet haut et
très haut débit à des prix "at-
tractifs et exceptionnels", a-t-on
appris auprès d'AT, qui a réitéré
son engagement à rendre le
haut et le très débit "accessibles
à l’ensemble des foyers en Algé-
rie."
En primeur, Algérie-Télécom a
annoncé à ses fidèles clients

Idoom Adsl et Iddom Fibre qu’à
compter du 6 octobre 2021, une
"nouvelle tarification est en vi-
gueur avec la mise en vente de
deux nouvelles offres avec un
débit jusqu’à 15 Mbps à 1 999
DA et un débit atteignant les 50
Mbps à 3 599 DA seulement",
précise la même source. Pour ce
qui est du débit jusqu’à 10
Mbps, il sera au prix de 1 600
DA, sachant que les 2,1 millions
d'abonnés ayant un débit de 4

Mbps seront basculés automati-
quement à 10 Mbps au même
tarif de 1600 DA, ajoute Algé-
rie-Telecom, relevant également
que "le débit jusqu’à 20 Mbps
sera au prix exceptionnel de 2
599 DA, ce qui implique
400.000 foyers qui ont vu leur
débit de 10 Mbps doubler au
même tarif ".
La même source explique que
"selon l’éligibilité, les clients
abonnés actuellement au débit

jusqu’à 20 Mbps, seront bascu-
lés automatiquement vers la
nouvelle offre jusqu’à 50 Mbps à
3 599 DA", alors que "dans le
cas où le client n’est pas éligible,
ce dernier bénéficiera d’un trai-
tement spécifique". S'agissant
du débit jusqu’à 100 Mbps du
service Idoom fibre, "il sera au
prix attractif de 6 999 DA au
lieu de 7 999 DA", indique Al-
gérie-Telecom.

R.N

ALGÉRIE-TÉLÉCOM

Une nouvelle gamme d'offres internet
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Brèves

Jeudi, en fin de matinée, les rames
étaient remplies à moitié par respect
aux mesures de prévention sanitaire

imposées par l’entreprise. A la station de
Bachdjarah, un seul accès et un seul por-
tique étaient ouverts au public pour évi-
ter une grande affluence des passagers.
Deux agents surveillaient les entrants
pour les inviter en cas de surnombre à at-
tendre le prochain voyage.
A l’intérieur des voitures, un siège sur
deux était estampillé d’une affichette
rouge portant une inscription en blanc
qui interdisait aux usagers de s’asseoir les
uns près des autres. Toutefois, certains
d’entre eux, en majorité des femmes, ont
outrepassé l’indication pour s’installer
côte-à-côte et papoter allègrement. Des
stickers collés au sol de la cabine indi-
quaient aux personnes debout où se met-
tre pour respecter les distances sociales.
Bref, toutes les précautions ont été prises
pour éviter une trop grande promiscuité
et prévenir la propagation du covid-19 en
milieu souterrain.
La plupart des passagers portaient le
masque et semblaient conscients de la né-
cessité d’observer la discipline comman-
dée par la crise sanitaire. Par contre, à 19
heures, à partir de la station Khelifa Bou-
khalfa, les consignes ont été moins res-
pectées. Tous les bancs étaient occupés et
il y avait nettement plus de monde dans
les cabines. Plusieurs voyageurs avaient
les visages découverts et parlaient sans se
soucier de la proximité de leur nez et
bouche. Il faut dire aussi qu’aucun com-
mis, contrôleur ou policier ne faisait la
ronde pour rappeler les contrevenants à
l’ordre.
En règle générale, même avant la pandé-
mie, les utilisateurs du métro agissent de
manière civilisée. L’espace propre et orga-
nisé semble normaliser automatiquement
les comportements des voyageurs une
fois sous terre. Peu sont les récalcitrants à
l’ordre maintenu, il est vrai, par une pré-

sence visible de nombreux éléments de la
sécurité. Les disputes qui éclatent souvent
en surface dans les espaces publics où
plusieurs personnes se côtoient, notam-
ment dans les transports bondés, sont
quasi inexistantes dans le métro.
L’hygiène des lieux est également remar-
quable. Les passagers y compris les en-
fants jettent leurs ordures, du ticket aux
emballages, dans les poubelles et non sur
les quais ou les rails. En comparaison, les
trains et les bus sont nettement plus sales.
On sent que les Algérois sont fiers de
posséder cet outil de la modernité et en-
tendent le préserver. Même à l’occasion
des matchs et quand il y avait le Hirak
aucune dégradation ne lui a été causé.
Ainsi, les abris d’ascenseurs, pourtant en
verre et installés à même la rue, n’ont ja-

mais été endommagés.
Les pertes qu’a subies l’Entreprise du
métro d’Alger (EMA) sont dues aux
conséquences de la pandémie et de l’arrêt
de 20 mois du service. L’EMA a ainsi en-
registré un manque à gagner de plus de 4
milliards de dinars, selon le directeur gé-
néral de l'entreprise, Ali Arezki. Le verse-
ment régulier des salaires et les coûts de
maintenance ont été amortis par le sou-
tien de l'Etat, a déclaré le même respon-
sable sur les ondes de la Radio
algérienne.
L’EMA qui est en phase d’expansion avec
les travaux d’extension vers d’autres desti-
nations de la banlieue de la capitale n’a
cependant pas augmenté ses tarifs. Le
prix du billet demeure de 50 dinars.  

Mohamed Badaoui

MÉTRO D’ALGER

Retour (presque) à la normale
après 20 mois d’arrêt

La reprise du Métro d’Alger, jeudi, a été vécue avec soulagement par les habitants de la ville et par ses visi-
teurs. Le moyen de transport a bouleversé la manière de se déplacer dans la capitale et crée de nouvelles atti-
tudes même si certains mauvais comportements persistent.

Les candidats de droite pour la prési-
dentielle en France se rivalisent dans
l’art d’insulter l’Algérie. L’avancée, Eric

zemour, dans les sondages a mis la ma-
chine de la haine en France à cent à
l’heure. Ce raciste xénophobe a battis tout
sa stratégie électoraliste sur la haine de
l’Algérie, de l’islam et des arabes. Une stra-
tégie qui a payé. Dans les dernières en-
quêtes d’opinions, Zemour se place juste
derrière le président sortant et passe au
deuxième tour. Il se trouve qu’on est à plus
d’une année des élections, ce qui donne le
temps à Zemour de redoubler de férocité et
de mettre de sérieux bâtons dans les roues
de Macron et de toute la classe politique,
surtout à droite.
Le président Macron était le premier à être
saisi d’une panique bleue. S’emparant du
sujet de prédilection de son nouveau rival, il
a brouillé toutes ses cartes avec l’Algérie
en ne laissant aucune possibilité de récon-
ciliation et se plaçant, ainsi, comme le pré-
sident français le plus impopulaire en
Algérie.

Marine Le Pen, candidate de l’extrême
droite, à qui une candidature d’Eric Zmour
lui pose un sérieux problème, n’a pas man-
qué, elle non plus, d’ingéniosité dans l’art
d’haïr l’Algérie. Si Macron s’est contenté de
réduire le nombre de visa octroyé aux Algé-
riens de moitié, elle propose la suspension,
pure et simple.
L’héritière de Jean-Marie Le Pen va jusqu’à
proposer d’arrêter les transferts d’argent
vers l’Algérie, une sorte de guerre écono-
mique inédite dans les annales des rela-
tions internationales.
« Emmanuel Macron qui est décidément le
président de tout et de son contraire, après
avoir glorifié le régime algérien et pris le
parti d’accabler la France par une injuste et
inadmissible repentance a pris, sous la
pression du calendrier électoral, la décision
de réduire les visas accordés à l’Algérie »,
a-t-elle dit dans une vidéo postée sur sa
chaîne Youtube.
Et d’ajouter : « cette mesure n’avait que
trop tardé et elle est bien insuffisante quand
on connaît l’ampleur de l’immigration algé-

rienne et les problèmes graves de commu-
nautarisme qu’elle entraîne chez nous ».
« D’abord, il n’y avait aucune raison pour
que l’Algérie, dont la population est dans sa
quasi intégralité née après l’indépendance,
bénéfice encore de facilités de visas
comme le prévoit l’accord bilatéral de 1968.
Il y a d’autant moins de raisons d’admettre
ces octrois que, de son côté, l’Algérie re-
fuse d’accepter le rapatriement de ses res-
sortissants illégaux, délinquants ou
simplement reconduits aux frontières », a
ajouté la fille de Jean-Marie Lepen, leader
historique de la droite xénophobe en
France. Cette guerre électorale française
qui a mis l’Algérie au centre de ses tirs croi-
sés, ne va pas s’arrêter là. Les leaders de
la droite et de la gauche, traditionnelles, à
la traine dans les sondages, ne tarderont
pas à s’exprimer. C’est à partir de leurs po-
sitions sur les sujets relatifs à l’émigration,
la question de la mémoire et les relations
avec l’Algérie que va se mesurer l’avenir
des équilibres politiques

Hamma Sadek

PRÉSIDENTIELLE EN FRANCE

Les candidats se rivalisent dans l’art de la haine
envers l’Algérie

RAMTANE LAMAMRA
(MINISTRE DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES) 

“L'Algérie ne peut pas
compromettre sa
dignité pour la
coopération”

Le ministre des Affaires étrangères et de
la Communauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra, a qualifié jeudi les

propos du président français Emmanuel
Macron sur l'Algérie de "grave erreur", affir-
mant que l'Algérie rejette toute ingérence
dans ses affaires internes.
"Nous avons répondu (aux propos de Ma-
cron NDLR) comme nous devrions répon-
dre très fortement et très fermement", a
déclaré le chef de la diplomatie algérienne
à l'agence de presse turque "Anadolu" en
marge de la troisième réunion Afrique-Italie.
Il s'agit, d'une question qui concerne le
peuple algérien, seul qualifié à s'élever
contre ces propos hostiles et "défendre col-
lectivement notre indépendance et notre
souveraineté face à ce que nous considé-
rons comme une grave erreur de la part
des autorités française", précise le ministre.
" Nous faisons comprendre à tous les par-
tenaires et en particulier la France que l'Al-
gérie ne peut pas compromettre sa dignité
pour la coopération et l'Algérie ne peut ac-
cepter aucune interférence dans ses af-
faires internes", souligne M. Lamamra,
reconnaissant que l'Histoire de l'Algérie
avec la France est " complexe et difficile".
Le ministre estime, par ailleurs, que "quelle
que soit la crise que traverse les relations
algéro-françaises, elle n'aura pas d'impact
sur les relations de l'Algérie avec des pays
frères comme la Turquie".

APS

ELECTIONS LOCALES
Des documents
peuvent être
complétés durant le
délai légal d’examen

L'Autorité nationale indépendante des
élections (ANIE) a annoncé, jeudi dans
un communiqué, la possibilité de com-

pléter ou de joindre les documents man-
quants au dossier de candidature pour les
élections des membres des Assemblées
populaires communales (APC) et de wi-
layas (APW), prévues le 27 novembre
2021, et ce, tout au long du délai légal,
pour examen, à l'exception du procès ver-
bal de contrôle des formulaires de souscrip-
tion des signatures établi par le président
de la Commission communale de révision
des listes électorales exceptionnelles.
"Selon les requêtes adressées au président
de l'ANIE par les représentants des listes
des candidats à l'occasion des élections
des membres des APC et APW, prévues le
27 novembre 2021, et dans le souci de ga-
rantir le principe d'égalité des chances et
en vertu des dispositions de l'article 31 de
l'ordonnance n 21-01 du 26 Rajab 1442
correspondant au 10 mars 2021 portant loi
organique relative au régime électoral mo-
difiée et complétée, ces dernières auront la
possibilité de compléter ou joindre les do-
cuments manquants au dossier de candida-
ture tout au long du délai légal d'examen
des dossiers à l'exception du PV de
contrôle des formulaires de souscription
des signatures établi par le président de la
Commission communale de révision des
listes électorales exceptionnelles".
A ce propos, "un arrêté modifiant et com-
plétant l'arrêté du 30 août fixant les modali-
tés de dépôt des dossiers de candidature
aux élections des membres des APC et
APW, prévues le 27 novembre 2021 a été
promulgué et communiqué à tous les coor-
donnateurs de wilayas de l'ANIE en vue de
sa mise en œuvre".

APS



Les besoins en eau, sont couverts ac-
tuellement à 17% par l’eau de dessa-
lement, a indiqué Mme Lehtihet, qui

a présenté la stratégie de l’eau 2021/2030
lors d’une rencontre ayant réuni les res-
ponsables du secteur de l’eau de la région
ouest, au niveau de la direction des res-
sources en eau de la wilaya d’Oran, souli-
gnant que les chiffres augmenteront
graduellement, grâce à la mise en place de
nouvelles stations de dessalement, pour at-
teindre 22% en 2022, 42% en 2024 et 60%
en 2030. Onze stations sont érigées tout au
long du littoral algérien et les projets pour
la réalisation de cinq autres ont été récem-
ment retenus pour pouvoir faire face à la
demande croissante sur cette matière vi-
tale, dans une conjoncture marquée par «
un stress hydrique aigu » et une pluviomé-
trie quasiment faible sur l’ensemble du
pays depuis plus d’une décennie, a-t-elle
déclaré.
La stratégie nationale aborde la question
de la sécurisation de l’eau, via trois axes
principaux: le dessalement de l’eau de mer,
l’épuration des eaux usées et la rationalisa-
tion de la consommation, a noté la même
responsable, expliquant que le dessalement
permettra de satisfaire les besoins en eau
potable, alors que l’épuration des eaux
usées (deux milliards m3 par an) sera des-
tinée à l’irrigation de l’arboriculture prin-
cipalement. Les eaux superficielles des
barrages seront réorientées vers l’agricul-
ture, les cultures maraîchères surtout, et
tout cela permettra de préserver les eaux
souterraines. « La rationalisation de la
consommation est naturellement un axe
important qui permettra d’utiliser les res-

sources de manière efficiente », a ajouté la
chargée d’études et des synthèses au niveau
du ministère. S’agissant du dessalement de
l’eau de mer, Mme Lehtihet a fait savoir
que les wilayas du littoral seront alimen-
tées à un taux important par cette eau:
100% à Ain Temouchent et 97% à Oran, et
l’eau dessalée arrivera à 150 km en profon-
deur dans les wilayas de l’intérieur avec un
pourcentage oscillant entre 45 et 50%.
Les wilayas du Sud algérien bénéficieront
d’un programme de déminéralisation des
eaux souterraines, souvent saumâtres ou

même salées, qui permettra de sécuriser
l’alimentation en eau de la population sa-
harienne. Cette rencontre a été, par ail-
leurs, marquée par l’installation des
commissions du comité du bassin hydro-
graphique de l’Oranie-Chott Chergui.
Mme Lamia Lehtihet étant la présidente
du comité national des bassins hydrogra-
phiques. Le comité vise à consolider la
concertation en amont et en aval autour
des questions liées à la gestion des res-
sources en eau, a-t-on expliqué.

APS

Le réseau national et quatre réseaux ré-
gionaux de suivi de la mise en œuvre
du programme d'action du secteur de

la pêche et des productions halieutiques
pour la période 2021-2024 ont été installés
jeudi en vue d'assurer la concertation et la
coordination avec les différentes administra-
tions et les parties prenantes.
Supervisant l'installation de ces réseaux, le
ministre de la Pêche et des Productions ha-
lieutiques, Hicham Sofiane Salaouatchi a ex-
pliqué qu'il s'agit d'une démarche pour
l'instauration d'un "nouveau mode de travail
qui vise à coordonner entre les différents ac-
teurs dans le secteur et à suivre l'état de la
mise en œuvre de son programme d'action
et à accroître les capacités productives".
Ces réseaux seront, ainsi, "un mécanisme de
suivi minutieux de la mise en œuvre des dif-
férentes opérations enregistrées dans le pro-

gramme d'action du ministère, d'échange
d'expériences réussies dans les différentes
wilayas, d'examen de toutes les préoccupa-
tions sur le terrain et de proposition des so-
lutions susceptibles de les traiter".
Sur le programme d'action du secteur, le mi-
nistre a fait observer qu'il a placé, parmi ses
priorités, le développement de la pêche dans
les hautes mers, la relance de l'aquaculture,
la gestion et l'exploitation responsable de la
pêche, l'encouragement des petites et
moyennes entreprises (PME), en sus de la
valorisation des productions halieutiques
destinées à l'exportation.
Le secteur s'emploie également à la relance
du marché des productions halieutiques, à
travers l'augmentation des capacités produc-
tives, l'amélioration des conditions écono-
miques et sociales des professionnels, en sus
de la numérisation du secteur.

A ce titre, M. Salaouatchi a affirmé que son
secteur œuvrera, en coordination avec les
deux ministères délégués chargés des star-
tups et des micro-entreprises, en vue de
donner une plus grande impulsion à l'entre-
preunariat dans le domaine de la pêche.
Selon le ministre, le secteur a connu la créa-
tion de 40 startups spécialisées qui s'ajoutent
à 1400 micro-entreprises activant dans le
domaine de la pêche. S'agissant de l'amélio-
ration des conditions socio-professionnelles,
M. Salaouatchi a annoncé la préparation
d'un nouveau texte de loi qui devra couvrir
l'ensemble des préoccupations profession-
nelles des pêcheurs, les accompagner et as-
surer la prise en charge idoine de leur
situation sociale. Répondant à une question
sur la pêche du corail, le ministre a indiqué
que le dossier était "en cours d'étude" au ni-
veau du ministère.

PÊCHE ET PRODUCTIONS HALIEUTIQUES

Installation des réseaux de suivi du programme sectoriel

STRATÉGIE DE L’EAU 2021/2030

Satisfaction des besoins jusqu’à 60%
par le dessalement

Brèves

La stratégie de l’eau 2021/2030 prévoit de satisfaire les besoins de la population en cette ressource par
l’eau de dessalement à hauteur de 60%, a affirmé jeudi à Oran la chargée d’études et des synthèses au ni-
veau du ministère des ressources en eau, Lamia Lehtihet.
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COMMERCE
Des sorties sur le terrain
pour signaler les stocks
non-déclarés

Le ministre du Commerce et de la Promotion
des exportation, Kamel Rezig a donné, jeudi,
des instructions à l'effet d'effectuer des sor-

ties sur le terrain en continu pour signaler les
stocks non-déclarés, et ce dans le cadre du suivi
des opérations de contrôle des stocks, des cham-
bres froides et des produits monopolisés par cer-
tains commerçants spéculateurs, a indiqué un
communiqué du ministère.
M. Rezig a donné ces instructions lors d'une réu-
nion d'évaluation tenue en visio-conférence avec
les directeurs locaux et régionaux du commerce
consacrée au suivi des opérations de contrôle
des stocks, des chambres froides et des produits
monopolisés par certains commerçants spécula-
teurs, précise la même source.
Dans ce cadre, le ministre a insisté sur la néces-
sité d'"effectuer des sorties sur le terrain en
continu, en coordination avec les services de sé-
curité pour signaler les entrepôts non déclarés",
ajoutant que "des efforts sont en cours, en coordi-
nation avec les départements ministériels concer-
nés, pour l'élaboration d'un projet de loi
criminalisant le phénomène de la spéculation,
conformément aux instructions données par le
président de la République lors de la réunion du
Conseil des ministres".
Le ministre a, par ailleurs, adressé ses remercie-
ments aux travailleurs et cadres du secteur pour
leurs efforts sur le terrain qui ont permis la saisie
d'importantes quantités de produits alimentaires
et agricoles de large consommation destinés à la
spéculation.

R.N

APPROVISIONNEMENT
EN MÉDICAMENTS
Installation d’un groupe
de travail intersectoriel

Un groupe de travail intersectoriel pour la
prise en charge de la problématique d'ap-
provisionnement du marché national en

médicaments, notamment en produits d’oncolo-
gie, a été officiellement installé jeudi par le minis-
tre de l’Industrie pharmaceutique, Abderrahmane
Djamel Lotfi Benbahmed, indique un communi-
qué du ministère.
"Conformément aux instructions de monsieur le
Premier ministre relatives à l’approvisionnement
du marché national en médicaments, notamment
en produits d’oncologie, le ministre de l’Industrie
pharmaceutique a procédé jeudi à l’installation

officielle d’un groupe de travail intersectoriel,
composé de représentants du ministère de l’In-

dustrie pharmaceutique, du ministère de la Santé,
de la Pharmacie centrale des Hôpitaux (PCH), de

l’Agence nationale des produits pharmaceutiques
(ANPP), du Groupe Saidal et de représentants
des opérateurs pharmaceutiques", selon le com-
muniqué.
Installé auprès du ministère de l’Industrie phar-
maceutique, ce groupe de travail "est chargé de
l’examen et de l’enrichissement des propositions
des secteurs de l’Industrie pharmaceutique et de
la Santé à même de prendre en charge la problé-
matique de l’approvisionnement pour ces médica-
ments", relève-t-on. Selon le communiqué, les
travaux des différentes réunions "devront être
sanctionnés par l’élaboration de recommanda-
tions et d’un rapport devant être transmis au Pre-
mier ministre".
Dans son allocution, à l’ouverture des travaux de
la première réunion du groupe de travail intersec-
toriel, M. Benbahmed a mis en exergue "l’impor-
tance de la démarche intersectorielle, inclusive et
collaborative entre les différents acteurs". Il a ins-
truit, à l'occasion, l’ensemble des parties concer-
nées "d'adopter une méthodologie constructive,
en vue d’une solution pérenne à cette probléma-
tique, en veillant à intégrer pleinement la produc-
tion nationale et susciter son développement pour
les produits d’oncologie, ainsi qu’à l’adhésion
tous les intervenants, y compris la PCH, au sys-
tème de veille stratégique à travers la plateforme
numérique dédiée au suivi des programmes d’im-
portation et de production des produits pharma-
ceutique", conclut le communiqué.

APS

Le ministère de l’Agriculture et du dé-
veloppement rural a lancé, jeudi, une
opération de déstockage de la

pomme de terre pour stabiliser l’approvi-
sionnement du marché, a-t-il indiqué dans
un communiqué.
"Le ministère de l’Agriculture et du déve-
loppement rural, à travers l’Office national
interprofessionnel des Légumes et
Viandes (ONILEV), a procédé jeudi 7 oc-
tobre au déstockage de la pomme de terre
stockée dans le cadre du Système de ré-
gulation des produits agricoles de large
consommation, et ce, dans le cadre de la

régulation du marché pendant la période
de soudure", a précisé la même source.
La première opération s’est effectuée au
niveau de la wilaya de Mila et se poursui-
vra au fur et à mesure pour toucher d’au-
tres wilayas afin d’alimenter les marchés
de gros, affirme le ministère.
Il a, par ailleurs, rappelé que le dés-
tockage des produits agricoles de large
consommation comme la pomme de terre,
l’ail, l’oignon, "obéit à des conditions tech-
niques".
Outre la préservation des revenus des
producteurs, ce système a pour objectif de

stabiliser l’approvisionnement du marché
de ces produits, a-t-il assuré.
Concernant la pomme de terre, explique
le ministère, l’opération de déstockage est
effectuée pendant la période allant de mi-
octobre à mi-novembre (période de sou-
dure) lorsque la récolte de la pomme de
terre fraiche commence à diminuer sur les
parcelles, afin d’assurer l’approvisionne-
ment régulier du marché.
L’entrée sur le marché de la pomme de
terre d’arrière-saison débutera fin novem-
bre et se poursuivra jusqu’au mois d’avril,
souligne la même source.

MARCHÉ DE LA POMME DE TERRE

Lancement d'une opération de déstockage



Cela s'explique par le phénomène ap-
pelé « pression de sélection » : plus
le nombre de personnes vaccinées

augmente, plus l'avantage compétitif des
souches résistantes au vaccin s'accroît. On
pourrait donc en conclure... qu'il vaut
mieux ne pas vacciner la population. C'est
toutefois s'avancer sur un faux raisonne-
ment. D'une part, cet avantage compétitif
disparaît dès lors que toute la population ou
presque est vaccinée, car le virus ne circule
alors plus suffisamment pour produire des
mutations. Selon la même étude, le pic de
probabilité d'émergence de nouveaux va-
riants se situe autour de 60 % des personnes
vaccinées, bien en dessous du seuil de l'im-
munité collective estimée à 90 %.

Chaque réplication du virus produit 
3 % d’erreurs aléatoires
Deuxièmement, c'est plus le nombre élevé
de contaminations que la vaccination qui va
produire des virus mutants. Cela est très fa-

cile à comprendre : à chaque fois que le
virus se réplique, environ 3 % des nouvelles
copies possèdent une erreur aléatoire, selon
une étude publiée dans la revue PNAS. Or,
chaque infection produit des milliers de co-
pies dans le corps, ce qui démultiplie le
nombre de virus mutés. Bien entendu, la
plupart des mutations n'ont aucun effet ou
alors sont désavantageuses pour le virus. De
plus, chez un même individu, le virus muté
va être submergé par les autres virus « nor-
maux » et ne va pas survivre. Ainsi, même si
vous êtes vacciné et infecté par une souche
qui acquiert une résistance, vous aurez peu
de chances de le transmettre à d'autres per-
sonnes.

Le nombre de contaminations, facteur 
déterminant de l’émergence de variants
Mais il existe toujours le risque qu'une mu-
tation procure un avantage et soit trans-
mise à un nouvel hôte. C'est seulement à ce
moment-là que va émerger un nouveau va-

riant, ayant éventuellement un avantage
compétitif sur la souche originale. Or, plus
la circulation du virus est importante, plus
cette probabilité augmente. « Le fait que
seul un très petit nombre de virus déclen-
chent la prochaine infection est le facteur
critique qui limite la probabilité que de
nouveaux variants apparaissent », explique
ainsi Vaughn Cooper, professeur de micro-
biologie et de génétique moléculaire à l'uni-
versité de Pittsburgh. « Dans ces
circonstances, la meilleure façon de limiter
l'évolution du coronavirus est de réduire le
nombre d'infections », appuie-t-il. Le mo-
deste avantage que le virus tirerait de l'éva-
sion vaccinale est éclipsé par les vastes
possibilités d'infecter les personnes non
vaccinées. Ce n'est d'ailleurs pas un hasard
si le variant Alpha puis Delta sont apparus
en pleine flambée épidémique en Angle-
terre et en Inde. Jusqu'ici, aucun variant
dangereux n'a encore émergé dans une po-
pulation très vaccinée.

ETUDE

Les vaccins favorisent-ils
l'émergence de variants
résistants ?

VACCIN
l'OMS devrait bientôt
reprendre l'examen de
Spoutnik V  

L'Organisation mondiale de la santé devraitbientôt reprendre l'examen du vaccin russe
contre le Covid-19, Spoutnik V, a assuré

jeudi une responsable de l'organisation, les dis-
cussions avec Moscou étant "sur le point d'être
résolues". Jusqu'à présent, l'OMS a homologué
un petit nombre de sérums, parmi lesquels les
vaccins Pfizer/BioNTech, Moderna, Sinovac et Si-
nopharm ainsi que plusieurs versions de celui dé-
veloppé par AstraZeneca.
"Le Spoutnik V a commencé le processus (d'ho-
mologation, ndlr) auprès de l'OMS plus tôt dans
l'année, et le processus a été suspendu en raison
de procédures juridiques manquantes", a déclaré
la docteure Mariangela Simao, chargée de l'accès
aux médicaments à l'OMS, en conférence de
presse. Elle n'a toutefois pas précisé de quelles
procédures il s'agissait.
"Je suis heureuse de dire que les discussions
avec le gouvernement russe sur ce problème sont
sur le point d'être résolues", a annoncé l'experte.
Puis, elle a ajouté: "Certaines informations (...)
doivent encore être fournies, et il y a aussi les
questions concernant la finalisation des inspec-
tions dans les différentes centres de production en
Russie, mais je suis heureuse de dire que le pro-
cessus est sur le point de démarrer".  

ANGLETERRE 
Londres réduit sa liste
rouge à sept pays

Le gouvernement britannique a réduit jeudi à
sept pays d'Amérique latine et des Caraïbes
sa "liste rouge" qui restreint aux seuls rési-

dents ou ressortissants la possibilité d'entrer en
Angleterre au prix d'une coûteuse quarantaine
obligatoire à l'hôtel pour lutter contre le coronavi-
rus. Quarante-sept pays ou territoires en prove-
nance desquels les arrivées de passagers
étrangers étaient interdites quittent ainsi cette
liste, qui ne comprend désormais plus que la Co-
lombie, la République dominicaine, l'Equateur,
Haïti, Panama, le Pérou et le Venezuela.
La mesure entre en vigueur à partir de lundi pro-
chain. A l'approche des vacances d'automne,
cette décision qui va "permettre à familles et
proches de se réunir" a été rendue possible par
les progrès de la vaccination dans le monde, a
déclaré le ministre des Transports Grant Shapps
dans un communiqué.
Le gouvernement britannique a par ailleurs an-
noncé qu'il étendait à 37 nouveaux pays, parmi
lesquels l'Inde, l'Afrique du Sud et la Turquie, les
assouplissements pour les passagers vaccinés.
Ils signifient que les voyageurs éligibles pourront
éviter quarantaine et test PCR avant le départ,
pour n'être contraints d'effectuer qu'un test au
deuxième jour après leur arrivée en Angleterre.
Le gouvernement local écossais a annoncé qu'il
prendrait les mêmes mesures, gouvernements
gallois et nord-irlandais ont généralement adopté
les mêmes règles.

ITALIE
Nouvel allègement des
mesures de lutte anti-
Covid

Le gouvernement italien a décidé jeudi soir un
nouvel allègement des mesures de lutte anti-
Covid, dont une réouverture partielle des dis-

cothèques ou la possibilité pour les cinémas et
théâtres d'accueillir les visiteurs à 100% de leurs
capacités. Les discothèques ne pourront en re-
vanche accueillir en intérieur que 50% des clients
par rapport à leur capacité maximale et à l'air libre
75%, a précisé Renato Brunetta, ministre de l'Ad-
ministration publique, dans un communiqué.
Les événements sportifs se déroulant en extérieur
pourront accueillir 75% du maximum prévu de
spectateurs et en intérieur 60%.
Le pass sanitaire reste de toute façon obligatoire
pour accéder à tous ces lieux.
Instauré en août pour les musées, les événe-
ments sportifs et les repas en intérieur au restau-
rant, le pass sanitaire comporte soit un certificat
de vaccination, soit la preuve d'une guérison
après avoir contracté le Covid-19, soit un test né-
gatif. Il y a trois semaines, le chef du gouverne-
ment Mario Draghi avait annoncé son extension à
partir du 15 octobre à tous les lieux de travail,
avec une suspension sans rémunération pour les
employés refusant de s'y soumettre.
Cette décision a encore renforcé la campagne
vaccinale nationale. A ce jour, selon les chiffres du
ministère de la Santé, près de 80% de la popula-
tion (79,67%) de plus de 12 ans est complètement
vaccinée, ce chiffre dépassant les 84% en in-
cluant les personnes qui ont reçu seulement une
dose de vaccin. L'Italie, le premier pays européen
à avoir été touché par l'épidémie, a payé un lourd
tribut avec plus de 130.000 morts.  

Selon une étude d'août 2021, un taux de vaccination élevé peut paradoxalement
favoriser l'émergence de variants résistants.

Pour la première fois, des chercheurs
observent des caillots anormaux dans
le sang des personnes atteintes de

Covid long. Une observation qui doit être
encore confirmée par d'autres, mais qui
pourrait avoir un rôle dans l'apparition des
symptômes propres à cette forme persis-
tante de la Covid-19.
Le Covid long, la forme persistante de la
maladie provoquée par le SARS-CoV-2, se
développe chez une part non négligeable
d'anciens malades de la Covid-19. Les
symptômes sont divers et leurs origines in-
connues. De nombreux scientifiques sont
mobilisés sur ce sujet et les connaissances
augmentent peu à peu. À l'université de
Stellenbosch, en Afrique du Sud, une équipe
du département de physiologie a fait une
observation inédite : la présence de caillots

microscopiques insolubles dans le sang des
patients atteints de Covid long.

Des caillots sanguins insolubles 
responsables du Covid long ?
« Nous avons trouvé des niveaux élevés de
diverses molécules inflammatoires piégées
dans des microcaillots présents dans le sang
des personnes atteintes de Covid long. Cer-
taines des molécules piégées contiennent
des protéines de coagulation telles que le fi-
brinogène, ainsi que l'alpha(2)-antiplasmine
», explique le professeur Resia Pretorius,
première autrice de l'étude. La Covid-19
peut engendrer des coagulopathies, et visi-
blement ces dommages peuvent persister
plusieurs mois et pourraient être impliqués
dans le Covid long.
De plus, les microcaillots résistent à la fibri-

nolyse, le processus biologique qui permet
de dissoudre les caillots sanguins grâce à
l'action d'une enzyme, la plasmine. Chez les
personnes atteintes de la Covid-19 et de
Covid long, l'alpha(2)-antiplasmine est pré-
sente en trop grande quantité et empêche
l'action normale de la plasmine. En labora-
toire, ces caillots particulièrement coriaces
résistent même à la trypsine, une enzyme
qui digère les protéines. Le professeur Pre-
torius et ses collaborateurs sont les seuls à
faire cette observation sur une dizaine
d'échantillons sanguins de patients atteints
de Covid long. L'étude, publiée dans Car-
diovascular Diabetology, devra être corro-
borée par des observations supplémentaires
sur des échantillons avant de conclure sur
l'implication de ces microcaillots dans le
Covid long.

COVID LONG

Première observation de caillots sanguins anormaux
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Dans le cadre du pro-
gramme visant l’amélio-
ration des conditions de

scolarisation des élèves issus des
agglomérations rurales et mon-
tagneuses situées loin des éta-
blissements scolaires, la wilaya
de Jijel a bénéficié d’une autori-
sation émanant du ministère de
l’Intérieur, des Collectivités lo-
cales et de l’Aménagement du
territoire pour le recrutement
de 80 conducteurs de bus de
transport scolaire, a fait savoir la
même source.
Les différentes communes de
Jijel disposent de nouveaux bus
de transport scolaire, toutefois
le nombre de conducteurs est
insuffisant ce qui a influé sur les
conditions de déplacement des

élèves notamment ceux des
zones d’ombre, a souligné la
même source.
Cette préoccupation a fait l’objet
d’une correspondance qui a été
transmise par les services de la
wilaya vers le ministère de tu-
telle qui a accordé l’ouverture de
nouveaux postes d’emploi en
vue de combler le déficit en la
matière, a-t-on encore souligné.
Toutes les communes de la wi-
laya ont été informées au sujet
du nombre de postes proposés
pour chacune afin de procéder à
la réception des dossiers de can-
didature des personnes intéres-
sées par ces postes.
Les services de la DAL ont indi-
qué que la commune d’Ouled
Rabah a bénéficié du plus grand

quota avec neuf (9) postes, sui-
vie de Bouraoui Belhadef avec
sept (7) postes, puis Sidi Maâ-
rouf avec cinq (5) postes alors
que les communes Emir Abdel-
kader, Setara, Ghobala, El
Ancer, Djimla, Ouled Yahia
Khedrouche, Djamaâ, Beni Ha-
bibi et Oudjana ont bénéficié de
quatre (4) postes chacune.
Le reste des communes a béné-
ficié de moins de postes, et ce,
en fonction des besoins expri-
més par chacune, a ajouté la
même source.
Le parc des bus consacrés au
transport scolaire de la wilaya
de Jijel compte 250 véhicules
(230 bus relevant du secteur des
collectivités locales et 20 dépen-
dant du secteur de la solidarité

nationale), a fait savoir la direc-
tion de l’administration locale,
précisant que ces bus assurent le
transport de 24.500 élèves.  
Compte tenu de "l'importance"
de cet évènement pour l'Algérie
et les pays africains voisins et
dans le cadre des efforts dé-
ployés pour le  renforcement de
la position économique du pays
en vue de promouvoir le produit
algérien dans le marché africain
et d'ériger la ville de Tamanras-
set en pôle commercial d'excel-
lence, Algex invite les
opérateurs économiques dési-
rant prendre part à ce rendez-
vous à remplir le formulaire de
demande de participation via
son site électronique, a ajouté la
même source.  
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La wilaya de Jijel a bénéficié au titre de la rentrée scolaire 2021-2022, de 80 postes
réservés aux chauffeurs de bus de transport scolaire à travers les différentes communes,
a-t-on appris jeudi auprès de la direction de l’administration locale (DAL).

MASCARA
Don d'équipements
médicaux aux
établissements 
de santé publique

Le comité de wilaya de Mascara
du Croissant-rouge algérien
(CRA) a remis jeudi des équi-

pements et produits médicaux offert
par un bienfaiteur à plusieurs éta-
blissements de santé publique de la
wilaya, a indiqué le président du co-
mité Benali Derrir.
Le matériel a été remis aux respon-
sables de plusieurs établissements
sanitaires lesquels les remettront à
leurs laboratoires pour leur utilisa-
tion notamment dans le domaine de
dépistage de la Covid-19, a indiqué
à l’APS le président du comité.
D’autre part, l’hôpital Dahou Da-
haoui de la ville de Mohammadia a
reçu, cette semaine, 10 concentra-
teurs d’oxygène don d’un des bien-
faiteurs pour leur exploitation par le
service prenant en charge les ma-
lades atteints du coronavirus, ainsi
que 500 tests de dépistage rapide
du virus de la part d’une association
locale. D’autre part, l’établissement
hospitalier spécialisé Mère-enfant
de Mascara a reçu, en début de se-
maine, des équipements médicaux
divers, don de la République popu-
laire de Chine, remis par la mission
médicale chinoise qui comprend
des spécialistes en gynécologie
obstétrique, anesthésie et réanima-
tion, travaillant dans cette structure
sanitaire. A noter que plusieurs hô-
pitaux de la wilaya de Mascara ont
bénéficié, durant la période de pro-
pagation de la Covid-19, d’un im-
portant soutien en matériel médical
et de prévention, ainsi que de
concentrateurs d’oxygène de la part
d’associations locales et de bienfai-
teurs, dont l’hôpital de la ville de Sig
qui a bénéficié de deux générateurs
d’oxygène, don de bienfaiteurs de
cette ville.

EL BAYADH 
Attribution prochaine
de plus de 2.700 LPL

Plus de 2.700 logements pu-
blics locatifs (LPL) seront dis-
tribués prochainement dans la

wilaya d'EL Bayadh, a-t-on appris
jeudi du directeur local du Loge-
ment, Hafiane Hafiane.
M. Hafiane a indiqué, à l'APS, que
ce quota de logements comprend
1.930 unités réalisées au niveau de
la nouvelle ville sise au chef-lieu de
wilaya et 820 autres dans la com-
mune de Bougtob.
Les travaux de réalisation de ces lo-
gements ont été achevés entière-
ment de même que l'ensemble des
travaux d'aménagement extérieur et
de raccordement aux divers ré-
seaux, selon la même source.
Les commissions spécialisées étu-
dient les dossiers pour l'établisse-
ment des listes des bénéficiaires de
ces logements, qui seront affichées
prochainement, a-t-on fait savoir.
D'autre part, les travaux de réalisa-
tion d'un autre quota de plus de
1.000 LPL, répartis à travers plu-
sieurs communes de la wilaya, à
l'instar d'El Bayadh, Bougtob et
Krakda, seront prochainement
achevés et les travaux des aména-
gements extérieurs connaissent un
taux d'avancement appréciable. A
rappeler qu'il a été procédé, l'année
dernière, à l'attribution de plus de
2.000 unités dans la nouvelle ville
de la commune d'El Bayadh.

JIJEL (TRANSPORT SCOLAIRE)

Vers le recrutement de 80
chauffeurs de bus 

Les travaux portant réhabilitation
des réseaux d’alimentation en eau
potable (AEP) ont été lancés cou-

rant de la semaine dans la commune de
Kais, a-t-on appris jeudi auprès de la di-
rection des ressources en eau (DRE) de la
wilaya de Khenchela.
Les zones concernées par la première
tranche de l'opération de mise à niveau
du réseau d'alimentation en eau potable
dans cette commune et dont les travaux
ont été lancés, sont les quartiers de l'Emir
Abdelkader, 8 mai et 17 juin, sis au centre
de cette collectivité, a indiqué la même
source.
L'opération de réhabilitation a été finan-
cée sur budget accordé à la wilaya de
Khenchela au cours de l'exercice en
cours, dans le cadre du programme sec-
toriel financé par le ministère des Res-

sources en eau, a-t-on fait savoir.
Selon la direction locale du secteur, les
travaux de la deuxième phase de l’opéra-
tion de réhabilitation du réseau dans
cette localité débuteront dès que toutes
les démarches administratives et finan-
cières seront achevées, notamment les
consultations, les appels d'offres et la dé-
signation des entreprises concernées.
Le parachèvement des opérations de ré-
habilitation du réseau d'AEP à travers les
différentes communes de la wilaya de
Khenchela, dont celles de Kais en parti-
culier, permettra d'éliminer le problème
des fuites d'eau et la déperdition de
grandes quantités de cette ressource vi-
tale, tout en contribuant à renforcer les
capacités d'approvisionnement en eau
pour répondre à la demande croissante
signalée en milieu urbain, a-t-on noté. 

KAIS (KHENCHELA)

Lancement de projets de 
réhabilitation des réseaux d'AEP

TAMANRASSET  
ALGEX invite les
opérateurs
économiques à la 35e

édition d'Assihar 

L'Agence nationale de promotiondu commerce extérieur (ALGEX),
a appelé les opérateurs écono-

miques désirant participer à la 35e édi-
tion de la manifestation économique
internationale "Assihar Tamanrasset
2021" à s'inscrire sur son site électro-
nique, a indiqué un communiqué d'Al-
gex.
"Dans le cadre de la mise en œuvre du
programme des manifestations écono-
mique au titre de l'exercice 2021, le mi-
nistère du Commerce et de la
Promotion des exportations, organise,
en collaboration avec la wilaya de Ta-
manrasset, la 35e édition de la foire in-
ternationale "Assihar Tamanrasset
2021" du 26 décembre 2021 au 08 jan-
vier 2022 à la wilaya de Tamnrasset", a
précisé l'Agence.
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En l'absence de "Ney", suspendu, Mar-
quinhos, Gabigol (sur penalty) et
Antony ont marqué les buts brési-

liens en deuxième mi-temps, répondant à
Ramirez, qui avait ouvert le score de la tête
avant la pause.
La Seleçao poursuit son carton plein, avec
neuf victoires en neuf matches et 27 points,
huit de plus que l'Argentine (2e), qui a été
tenue en échec par le Paraguay, à Asuncion
(0-0).
Les Vénézuéliens restent derniers, avec

quatre points.
Les buts de la rencontre ont été inscrits
pour le Venezuela par Eric Ramirez (11e).
Ceux du Brésil ont été signés par : Mar-
quinhos (71e), Gabriel Barbosa (85e s.p.) et
Antony (90e).  

L'Argentine neutralisée 0-0 au Paraguay
L'Argentine de Lionel Messi a concédé le
match nul 0-0 sur la pelouse du Paraguay,
jeudi à Asuncion.
Les Argentins sont 2e du groupe avec 19

points, derrière le leader brésilien. Ils res-
tent trois longueurs devant leur poursui-
vant immédiat, l'Uruguay, qui a également
fait 0-0 ce jeudi, à domicile face à la Co-
lombie.
Les Paraguayens sont toujours 6e, avec 12
unités.
Les quatre premiers de la poule unique
sud-américaine se qualifient directement
pour la Coupe du monde. Le 5e dispute un
barrage intercontinental contre une équipe
d'Océanie. 

AMÉRIQUE DU SUD

Le Brésil bat le 
Venezuela (3-1)

MONDIAL-2022/ 
AUSTRALIE

Record de 11
victoires d'affilée 
en qualifications 

L'Australie a poursuivi jeudisa marche sans faute vers
la Coupe du monde 2022

de football en écrasant Oman 3-1
et réalisant ainsi un record mon-
dial de 11 victoires consécutives
dans les matches de qualification.
Awer Mabil a ouvert la marque à
la 9e minute tandis que Martin
Boyle et Mitchel Duke ont aggravé
le score après la mi-temps, lors de
cette rencontre comptant pour le
Groupe B de la Zone Asie.
Avec onze victoires dans les quali-
fications pour une Coupe du
monde (trois lors de la phase ac-
tuelle et huit au cours des phases
précédentes), l'Australie dépasse
le Mexique, l'Espagne et l'Alle-
magne qui avaient eux obtenu dix
victoires d'affilée durant les cam-
pagnes de qualification de 2006,
2010 et 2018 respectivement.
Dans son groupe, l'Australie est à
égalité de points avec l'Arabie
saoudite mais avec un meilleur
nombre de buts marqués.

R.S

AGENCE MONDIALE
ANTIDOPAGE (AMA)

Les agences
antidopage de trois
pays asiatiques
désavouées 

L'Agence mondiale antido-page (AMA) a déclaré jeudi
"non conformes" les

agences antidopage de Corée du
Nord, de Thaïlande et d'Indonésie,
ce qui entraîne l'impossibilité pour
ces pays de postuler à l'organisa-
tion de tournois sportifs de premier
plan. L'organisme basé à Montréal
a précisé dans son communiqué
que les sanctions avaient "effet
immédiat". Pour la Corée du Nord
et l'Indonésie, il s'agit de "non
conformité dans l'introduction d'un
programme effectif de test" antido-
page. Les trois pays asiatiques
"ne peuvent se voir décerner le
droit d'accueillir des compétitions
régionales, continentales ou mon-
diales" tant que durera la suspen-
sion édictée, a précisé l'AMA.
Leurs drapeaux ne peuvent être
déployés dans ce type d'événe-
ment, sauf aux Jeux olympiques et
paralympiques, mais cela n'em-
pêche pas leurs athlètes de pou-
voir y participer.

Dans un communiqué publié ce
jeudi, l'Unité d'intégrité de
l'athlétisme (AIU) a indiqué que

la sprinteuse nigériane Blessing Okag-
bare avait été contrôlée positive à l'EPO
plus tôt dans la saison, suite à la ré-ana-
lyse d'un échantillon prélevé hors com-
pétition au Nigeria le 20 juin. Lors des
JO de Tokyo, elle avait été suspendue
pour dopage à l'hormone de croissance.
L'Unité d'intégrité de l'athlétisme (AIU)
l'a annoncé jeudi. La sprinteuse nigé-
riane Blessing Okagbare, suspendue
pour dopage à l'hormone de croissance

le jour des demi-finales du 100 m des JO
de Tokyo, se voit aussi reprocher un
contrôle positif à l'EPO plus tôt dans la
saison, suite à la ré-analyse d'un échan-
tillon prélevé hors compétition au Nige-
ria le 20 juin.
Organisme indépendant chargé entre
autres de la lutte antidopage dans l'athlé-
tisme depuis 2017, l'AIU reproche à
l'athlète de 32 ans (33 ans samedi) une
troisième atteinte aux règles antidopage
pour son "refus de coopérer" au cours de
l'enquête. Le gendarme antidopage lui
reproche de ne pas avoir fourni "certains

documents essentiels, archives et
disques durs".
L'athlète nie tout ce qui lui est re-
proché, et son cas sera porté de-
vant le tribunal disciplinaire,
précise le communiqué. Blessing
Okagbare faisait partie cette sai-
son d'un groupe de très haut ni-
veau basé en Floride et entraîné
par l'Américain Rana Reider, qui
comporte notamment Trayvon
Bromell et le récent champion
olympique canadien du 200
m Andre de Grasse.

Le Brésil a battu le
Venezuela 3-1 après
avoir été mené au
score, jeudi à
Caracas lors de la
11e journée des
qualifications sud-
américaines pour le
Mondial-2022.

L'équipe de France a renversé laBelgique 3-2 en demi-finale de la
Ligue des nations jeudi au Juven-

tus Stadium de Turin, et s'est qualifiée
pour la finale de la compétition où elle
affrontera l'Espagne demain à Milan.
Menés 2-0 par la Belgique à la mi-temps,
après deux buts coup sur coup de Yan-

nick Carrasco (37e) et Romelu Lukaku
(40e), les Bleus ont montré un tout autre
visage en seconde période, revenant au
score par Benzema (62e) avant d'égaliser
sur un penalty de Kylian Mbappé (69e)
puis d'arracher la victoire grâce au pre-
mier but international de Théo Hernan-
dez (90e), pour sa deuxième sélection.  

LIGUE DES NATIONS

La France renverse la Belgique
3-2 et va en finale

FC BARCELONE
Gavi devient le plus
jeune international
espagnol de l'histoire 

Le milieu de terrain du FC Barcelone,
Gavi, est devenu, à l’âge de 17 ans et
60 jours, le plus jeune joueur de l’his-

toire à porter le maillot de
l’équipe d’Espagne.
Titulaire mercredi lors de la
demi-finale de Ligue des
Nations contre l’Italie, Gavi
a battu un record vieux de 85
ans.
C’est Angel Zubieta Redondo,

qui avait revêtu le maillot
de l’équipe d’Espagne
pour la première fois
à 17 ans et 284 jours,
lors d’un match amical
perdu 1-0 contre la
Tchécoslovaquie en

1936, qui détenait le re-
cord de précocité avec la
sélection espagnole. Gavi
n’a joué que 363 minutes
avec l’équipe première du
Barça.
Le troisième joueur le plus
jeune à jouer avec "La Roja"
avait été l’attaquant du Barça
Ansu Fati avec 17 ans et 308
jours.  

ATHLÉTISME

Blessing Okagbare a été contrôlée positive



L'ES Sétif, vice-championne d'Algérie,
reçoit le nouveau promu, le HB Chel-
ghoum-Laïd, alors que la JS Saoura, 3e
au classement de la précédente saison,
entamera la compétition en accueillant
le RC Relizane.
Cette journée inaugurale sera marquée
également par une autre affiche oppo-
sant le CS Constantine au MC Oran.
Les clubs du RC Arbaâ et du HB Chel-
ghoum-Laïd sont les deux promus en
Ligue 1, au moment où les équipes de
l'AS Aïn M'lila, l'USM Bel-Abbès, le
CA Bordj Bou Arréridj et la JSM
Skikda ont été reléguées en Ligue 2
amateur.

Programme de la 1re journée : 
NA Husseïn-Dey - USM Alger
RC Arbaâ - US Biskra
WA Tlemcen - NC Magra
JS Saoura - RC Relizane
Paradou AC - ASO Chlef
ES Sétif - HB Chelghoum-Laïd
Olympique Médéa - JS Kabylie
CS Constantine - MC Oran
MC Alger - CR Belouizdad.

R.S

FOOT / LIGUE 1 (2021-2022)

MCA-CRB et NAHD-USMA affiches 
de la première journée

JEUX MÉDITERRANÉENS 2022

Les différents projets seront
parachevés à temps

Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville,
Mohamed Tarek Belaribi a convenu lors d'une ren-
contre, tenue mercredi à Alger avec l'ambassadeur

chinois en Algérie, Li Lianhe, de l'accélération des pro-
cédures administratives et financières au profit des so-
ciétés chinoises en charge des travaux des grandes
infrastructures sportives, en prévision des jeux méditer-
ranéens Oran 2022. "Nous ne ménagerons aucun effort
à résoudre les problèmes en suspens et à l'origine de la
lenteur du rythme des travaux entrepris par les sociétés
chinoises à l'échelle nationale, à l'instar du stade d'Oran
devant abriter les jeux méditerranéens en 2022", a pré-
cisé le ministre lors d'une réunion avec l'ambassadeur
chinois, consacrée à l'examen des préoccupations en-
registrées au niveau du complexe sportif d'Oran.
Le Président Tebboune avait décidé, rappelle-t-on, de
placer les projets de grandes œuvres au niveau natio-
nal, à l'exemple des stades de football, sous tutelle du
ministère de l'Habitat, tandis que le Premier ministre
avait instruit, lors de sa visite récente au stade d'Oran,
de parachever les travaux avant fin 2021.
Faisant part d'une grande interaction avec l'ambassa-
deur chinois qui "s'est montré coopératif pour la réus-
site de la manifestation des jeux de la Méditerranée
Oran 2022", M. Belaribi a avancé "nous œuvrons dès
maintenant et jusqu'à la fin de l'année en cours au pa-
rachèvement des travaux en suspens au niveau du
complexe sportif d'Oran".
Quant au stade de Baraki à Alger, il a promis de veiller
personnellement à la résolution des problèmes qui en-
travent les travaux lancés depuis 14 ans. De son côté,
l'ambassadeur chinois a affiché sa disposition à coopé-
rer avec le ministère de l'Habitat afin de mener à bien
les travaux de réalisation des stades en Algérie, pour
ne citer que celui D'Oran, rappelant les liens "étroits" re-
liant son pays à l'Algérie. "Nous nous employons en-
semble à l'accélération de la cadence des travaux de
réalisation des stades, entrepris par les sociétés chi-
noises, notamment le stade d'Oran devant abriter un
événement sportif important en 2022, et nous nous at-
telons à parachever le projet dans les plus brefs délais,
la société chinoise étant consciente de l'importance de
ce rendez-vous méditerranéen", a conclu M. Lianhe.

SPORT MILITAIRE
Ouverture de la saison
sportive avec le "challenge
du nombre"

Le Centre de regroupement et de préparation des
équipes sportives militaires "Chahid Messaoud
Boudjriou" à Ben Aknoun (Alger) à abrité, jeudi, la

course militaire "le challenge du nombre" de l'Armée
nationale populaire (ANP), une manifestation s'inscri-
vant dans le cadre de l'ouverture de la nouvelle saison
sportive militaire 2021/2022. 
Cette manifestation nationale a été lancée, en parallèle,
au niveau de toutes les régions militaires, les comman-
dements de forces, les unités ainsi que les structures
administratives et de formation de l'ANP. Le coup d'en-
voi de la course qui a vu une forte participation du per-
sonnel de l'ANP, à savoir des militaires, des civils et des
assimilés, a été donné par le général Omar Koriche, di-
recteur des sports militaires. 
Dans son allocution d'ouverture, le général Korich a in-
diqué qu'"à travers l'application de son programme an-
nuel d'activités sportives nationales et internationales
adopté par le chef d'état-major de l’ANP, le sport mili-
taire a pour objectif d'assurer la préparation sportive,
physique et mentale des personnels militaires et de pro-
mouvoir en permanence la pratique du sport à tous les
niveaux et les catégories". Le sport militaire vise égale-
ment à honorer l'Algérie et l'institution militaire dans les
manifestations sportives militaires à l'échelle internatio-
nale", a-t-il poursuivi. "L'organisation des courses per-
met l'évaluation de la disposition physique des
militaires, qui en auront besoin lors de l'exercice de
leurs missions", a-t-il mis en avant.  Approchée à l'issue
de sa distinction, l'athlète Boughazi Dorsaf (sergent) qui
a occupé la première place du podium a déclaré "ce
sacre est le résultat des préparations intenses que nous
avons effectuées au niveau du Centre de préparation
de Benaknoun. C'est grâce aux facilitations accordées
par le Commandement de l'ANP que nous avons atteint
ce niveau". "J'ai pu remporter la première place après
une rude concurrence vu le niveau des athlètes. 
Classé premier du "challenge du nombre" (messieurs),
l'athlète Zerki Mohamed (sergent), a fait part, à l'APS,
de sa reconnaissance à ses entraîneurs grâce auxquels
il a occupé la première place. "J'ai entamé la phase de
préparation depuis plus de trois mois. La fermeté de
mes entraîneurs et leur suivi permanent ont permis
cette victoire", a-t-il ajouté. "Je veux honorer l'emblème
national et l'ANP dans les différentes compétitions inter-
nationales à venir", a déclaré le jeune athlète.

R.S
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Les rencontres opposant le MC Alger au CR Belouizdad d'une part et le NA Husseïn-Dey à
l'USM Alger d'autre part, constituent les affiches de la première journée du championnat de
Ligue 1, prévue les 22 et 23 octobre, selon le calendrier dévoilé jeudi par la Ligue de football
professionnel (LFP).

L’entraîneur Salem Laoufi, qui
s’est illustré par ses absences
aux entraînements de l’ASM

Oran lors des deux précédents
jours, n’a pas écarté jeudi l’éven-
tualité de renoncer à la mission
que lui a confiée ce club de Ligue 2
de football.
"La situation à l’ASMO est catas-
trophique. Certes, j’ai accepté l’of-
fre des dirigeants de reprendre en
main la barre technique de leur
équipe première pour une troi-
sième expérience avec ce club,
mais je me suis rendu compte que
les choses ne tournent pas du tout
rond", a déclaré le coach oranais.
"Outre le grand retard accusé dans
le lancement de la préparation d’in-
tersaison, la direction de l’ASMO
est interdite de recrutement en rai-
son de ses dettes envers d’anciens

joueurs estimées à 31 millions de
dinars", a expliqué Salem Laoufi.
"L’équipe est dans l’obligation de
miser sur les joueurs de la réserve,
après le départ de plusieurs cadres
et l’impossibilité de recruter de
nouveaux joueurs affirmés, vu que
le club est lourdement endetté.
J’aurais pu m’adapter à cette situa-
tion si on avait le temps nécessaire
pour bien préparer la nouvelle sai-
son, mais il se trouve qu’on est très
en retard dans ce registre", a-t-il
déploré.
Ce n’est d’ailleurs que depuis une
dizaine de jours que les gars de
M’dina J’dida ont entamé leurs pré-
paratifs en vue de la nouvelle édi-
tion du championnat de deuxième
palier, dont le coup d’envoi est
prévu pour le 26 octobre. L’équipe,
constituée de plusieurs joueurs de

la réserve, se contente jusque-là
de séances de travail ordinaires
sans avoir la possibilité de passer
à la vitesse supérieure en la ma-
tière.
"Il est clair que l’effectif en place va
rencontrer des difficultés énormes
la saison prochaine en raison du
manque flagrant en matière de pré-
paration.
J’espère que les dirigeants par-
viendront à lever l’interdiction de
recrutement dont fait l’objet le club
pour espérer engager de nouveaux
joueurs d’expérience, car le far-
deau sera très lourd pour les
jeunes de la réserve", a encore
poursuivi Salem Laoufi qui devrait
trancher son avenir avec l’ASMO
"dans les prochaines heures", a-t-il
indiqué.

R.S

ASM ORAN

L’entraîneur Laoufi "pas sûr" de continuer

Plus de 120 athlètes
représentant toutes
les catégories d'âge

animeront les épreuves du
Championnat d'Algérie de
canoë-kayak (sprint et ma-
rathon), prévues hier et
aujourd’hui au barrage de
Beni Haroun à Mila, a in-
diqué la Fédération algé-
rienne des sociétés
d'aviron et de canoë-kayak
(FASACK).
C'est la première fois que
toutes les catégories d'âge,
des cadets aux seniors,
sont réunies dans une
compétition nationale

d'envergure, puisque d'ha-
bitude, un Championnat
national est organisé pour
chaque catégorie à part.
"C'est la première opéra-
tion de la FASACK depuis
mars 2020, après l'arrêt des
compétitions, en raison de
la pandémie de Covid-19
qui a paralysé le sport dans
le monde", a indiqué l'en-
traîneur national, Malek
Azaoun, sur la page Face-
book de l'instance fédérale.
Au-delà des résultats tech-
niques et des titres qui se-
ront attribués, ce
Championnat d'Algérie

sera une importante étape
d'analyse et d'évaluation
de la discipline de canoë-
kayak, après une longue
absence des activités.
"L'occasion nous sera don-
née pour passer en revue
les effectifs des équipes na-
tionales, puisque les caté-
gories d'âge ont changé. On
va évaluer le niveau général
des différentes spécialités
(sprint et marathon) pour
essayer de mettre en place
une stratégie d'avenir pour
la discipline de canoë-
kayak", a expliqué Azaoun.
Aussi, le rendez-vous de

Mila va constituer une op-
portunité pour la détection
de nouveaux jeunes talents
dans l'objectif de renforcer
les équipes nationales, en
prévision des plusieurs
échéances internationales
inscrites pour l'année 2022,
à l'image de la Coupe du
monde de République
tchèque (19-22 mai) et de
Pologne (26-29 mai) et du
Championnat du monde
en Hongrie (28-31 juillet),
en plus des compétitions
de para-canoë (handi-
sport).

R.S

CANOË-KAYAK / CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE

Plus de 120 athlètes attendus à Mila
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"Il est temps pour la Quatrième Com-
mission et l’ONU de prendre des dé-
cisions concrètes en vue d'accélérer

la décolonisation de la dernière colonie en
Afrique", a déclaré mercredi le représentant
du Front Polisario auprès des Nations-
Unies, et responsable de la coordination
avec la Minurso, Sidi Mohamed Amar.
L’occupation illégale du Sahara occidental
par le Maroc depuis 1975 et les tentatives de
l'Etat d’occupation d'imposer un fait accom-
pli et de s'opposer à la décolonisation du
territoire sont un "camouflet pour tout ce
que représente la quatrième Commission",
a-t-il déploré. 
Dans ce contexte, il a souligné la nécessité
de prendre des mesures concrètes pour ac-
célérer la décolonisation du Sahara occi-
dental "afin d'instaurer la justice, la paix et
la sécurité dans toute la région".
"Le temps ne permet pas de rendre compte
en détail la situation du territoire du Sahara
occidental, soumis à un processus de déco-
lonisation", a ajouté le diplomate sahraoui.
"Voilà près de trois décennies que le Front
Polisario s’est engagé en faveur d’une solu-
tion durable et pacifique à la situation dans
le territoire, à savoir l'organisation d'un ré-
férendum libre et régulier pour l'autodéter-
mination des Sahraouis, accepté par les
deux parties et appuyé par le Conseil de sé-
curité et l'AG de l'ONU", a assuré le repré-
sentant du Front Polisario auprès des
Nations-Unies.
"Toutefois, en l’absence d’action décisive de
la part de la communauté internationale en
ce qui concerne le mépris du Maroc pour
les mandats de l’ONU et ses résolutions sur
le Sahara occidental, l'Etat d'occupation
continue d’agir en toute impunité et pour-
suit ses pratiques coloniales et tentatives
d'imposer la politique du fait accompli par
la force au Sahara occidental occupé", a

souligné M. Sidi Amar. Et d'ajouter: "l'inac-
tion face aux actions marocaines hostiles et
déstabilisantes est à l'origine de la situation
prévalant actuellement au Sahara occiden-
tal, marquée par les développements graves
induits par la violation marocaine, le 13 no-
vembre 2020, de l'accord de cessez-le-feu de
1991, ce qui a attisé à nouveau le feu de la
guerre qui risque d'avoir de graves consé-
quences sur la paix, la sécurité et la stabilité
dans l'ensemble de la région.
M. Sidi Amar a exhorté l'ONU et la com-
munauté internationale à prendre une posi-
tion ferme à l'égard de la brutalité et de la
répression infligée, au quotidien par les

forces d'occupation marocaine aux civils
sahraouis dans le Sahara occidental occupé,
insistant sur l'importance de cessez l'injus-
tice, dont sont victimes les Sahraouis.
Le diplomate sahraoui a réaffirmé devant la
4e commission de l'ONU, l'engagement
total du front Polisario à trouver une solu-
tion pacifique et durable à la question de
décolonisation du Sahara Occidental et l'at-
tachement du peuple sahraoui à son droit
inaliénable à l'autodétermination, à l'indé-
pendance, en continuant à puiser toutes les
voies légales pour défendre ses droits sacrés
et inaliénables. 

R.I

4E COMMISSION DE L'ONU 

Le Front Polisario appelle 
à l'accélération de la décolonisation

NIGERIA
24 morts dans
l'attaque de deux
villages

Au moins 24 personnes ont été
tuées dans deux attaques ci-
blant deux villages, perpétrées

par des hommes armés dans le nord-
ouest du Nigeria, ont indiqué, jeudi,
aux médias la police et des habitants.
Le nord-ouest et le centre du Nigeria
sont depuis plusieurs années le théâ-
tre de violences perpétrées par des
groupes armés, appelés localement
"bandits", qui attaquent les villages,
volent du bétail, pillent et kidnappent
contre le versement de rançons.
Mardi, des dizaines de bandits ont en-
vahi le village de Yasore, dans l'Etat
de Katsina, vers 05H00 GMT ouvrant
le feu sur les habitants et incendiant
plusieurs maisons, a déclaré le porte-
parole de la police de cet Etat Gambo
Isah.
"Les bandits ont tué 10 personnes et
en ont blessé plusieurs", a-t-il précisé.
"Ils ont brulé des maisons et des com-
merces après les avoir pillés".
Les informations concernant l'attaque
ont mis du temps à émerger car les
autorités de Katsina, et de plusieurs
autres Etats du nord-ouest, ont coupé
en septembre le réseau téléphonique
sur une partie de leur territoire pour
lutter plus efficacement contre les ban-
dits.

R.I

POURPARLERS
INTERNATIONAUX
SUR
L'AFGHANISTAN
Les talibans seront
invités à Moscou

La Russie va inviter les talibans à
participer à des pourparlers inter-
nationaux sur l'Afghanistan à

Moscou le 20 octobre, a annoncé,
jeudi, l'émissaire du Kremlin dans ce
pays, Zamir Kaboulov, cité par les
agences de presse russes.
Interrogé sur l'envoi ou non d'une invi-
tation au régime taliban qui a pris
Le pouvoir en Afghanistan en août
après le retrait des forces améri-
caines, l'émissaire russe, Zamir Ka-
boulov, a répondu par l'affirmative. Il
n'a toutefois pas précisé qui serait
convié à ces discussions.
La Chine, l'Iran, le Pakistan et l'Inde,
qui forment avec la Russie le "Format
moscovite sur l'Afghanistan, ont égale-
ment été invités à ces discussions in-
ternationales dont ni l'agenda ni le
niveau de représentation n'ont été dé-
taillés.
Cette conférence internationale aura
lieu après un sommet extraordinaire
du G20 consacré à la situation huma-
nitaire critique en Afghanistan le 12
octobre.
M. Kaboulov a indiqué jeudi que la
Russie plancherait sur les modalités
concrètes de l'envoi d'une aide huma-
nitaire en Afghanistan, ajoutant que du
"matériel" était en train d'être rassem-
blé pour être expédié.
Les talibans se sont emparés de la ca-
pitale afghane Kaboul en août, au
terme d'une offensive éclair qui a vu le
gouvernement appuyé par les pays
occidentaux s'effondrer.
Vingt ans après avoir été chassés du
pouvoir par les Etats-Unis, les talibans
ont ainsi fait un retour spectaculaire,
posant une série de défis --notamment
sécuritaires-- pour les pays voisins et
au-delà.
La Russie s'intéresse de près à la si-
tuation en Afghanistan, pays que les
forces soviétiques ont occupé pendant
10 ans jusqu'à leur retrait en 1989.

R.I

Le Front Polisario a souligné, dans son allocution devant la quatrième Commission des ques-
tions politiques spéciales et de la décolonisation, réunie à New York, l'impératif de prendre
des mesures concrètes afin d'accélérer la décolonisation du Sahara occidental.

L'ambassadeur de France
en Australie, qui avait été
rappelé à Paris après l'an-

nulation d'un mégacontrat de
sous-marins français, va rentrer
à Canberra, a annoncé mer-
credi le chef de la diplomatie
française.
"J'ai demandé à notre ambas-
sadeur de rentrer à Canberra",
a déclaré Jean-Yves Le Drian
lors d'une audition sur la crise
des sous-marins devant les
commissions des Affaires
étrangères et de la Défense de
l'Assemblée nationale.
Le ministre n'a pas précisé à
quelle date Jean-Pierre Thé-
bault retournerait à son poste.
Le retour prévu de l'ambassa-
deur a été salué par le gouver-
nement australien.
Le ministre des Finances Josh
Frydenberg a déclaré qu'il es-
pérait que les des deux pays
pourraient maintenant "aller au-
delà de nos récentes décep-
tions".
"Il est évident que les deux

pays, la France et l'Australie,
partagent un certain nombre
d'intérêts communs", a-t-il dé-
claré à la chaîne de télévision
Channel 9. "Alors, espérons
que nous pourrons remettre
cette relation sur les rails".
La France avait vivement réagi
après l'annonce d'un partena-
riat stratégique entre les Etats-
Unis, l'Australie et le
Royaume-uni, avec pour corol-
laire l'annulation d'un contrat
portant sur douze sous-marins
avec Canberra. Dénonçant une
"trahison", une "duplicité" et un
"mépris" de la part de ses al-
liés, Paris avait rappelé ses
ambassadeurs en Australie et
aux Etats-Unis, un geste sans
précédent envers ces deux
pays, le 17 septembre.
Philippe Etienne est depuis
rentré à Washington, le 29 sep-
tembre, à la suite d'une explica-
tion entre les présidents
américain Joe Biden et français
Emmanuel Macron le 23 sep-
tembre par téléphone.

Les deux chefs d'Etat, qui doi-
vent se retrouver fin octobre à
l'occasion d'un sommet du G20
à Rome, auront d'ici là un nou-
vel entretien téléphonique mi-
octobre, a indiqué le ministre
des Affaires étrangères.
L'ambassadeur en Australie
aura "deux missions, contribuer
à redéfinir les termes de notre
relation avec l'Australie à l'ave-
nir et cette relation doit tirer
toutes les conséquences de la
rupture majeure de confiance
avec ce gouvernement", a indi-
qué Jean-Yves Le Drian. "Et
défendre fermement nos inté-
rêts dans la mise en oeuvre
concrète de la décision austra-
lienne de mettre fin au pro-
gramme des futurs
sous-marins".
"Il va sans dire que la remise à
plat de nos coopérations bilaté-
rales n'aura pas d'impact sur
notre détermination à rester
pleinement engagés dans
l'Indo-Pacifique", a par ailleurs
souligné le ministre. Jean-Yves

Le Drian a également estimé
que l'Australie, en optant pour
des sous-marins à propulsion
nucléaire américains plutôt que
pour la technologie française,
faisait un "saut dans l'inconnu".
"Il y aurait beaucoup à dire à la
fois sur l'abandon de souverai-
neté que représente ce pro-
gramme et sur le saut dans
l'inconnu que constitue pour les
Australiens le choix de recourir
à une technologie qu'ils ne maî-
trisent pas, qu'ils ne maîtrise-
ront pas à l'avenir et qui les
mettent donc entièrement à la
merci des évolutions de la poli-
tique américaine", a-t-il dit.
Ils ont fait le "choix de la sécu-
rité, justifié par l'aggravation
des tensions actuelles avec la
Chine, au détriment de la sou-
veraineté", a-t-il martelé.
"Je souhaite à notre partenaire
australien de ne pas découvrir
à l'avenir qu'il aura sacrifié les
deux", a lancé le chef de la di-
plomatie française.

R.I

CRISE DES SOUS-MARINS 

L’ambassadeur de France en Australie va rentrer à Canberra



Kylie Minogue dit qu’elle retourne en
Australie après 30 ans au Royaume-
UniKylie Minogue dit qu’elle retourne

en Australie après 30 ans au Royaume-Uni.La
star a déclaré à BBC Radio 2 qu'elle était sur-
prise de la réaction du public à cette nouvelle.
Kylie Minogue abandonnera la vie londo-
nienne et retournera en Australie après que la
pandémie de coronavirus « lui a donné beau-
coup de temps pour réfléchir à l’avenir ».
La chanteuse australienne, 53 ans, a passé les
neuf derniers mois dans son pays natal et est
maintenant prête à le traiter comme sa base.
Kylie a confirmé qu’elle avait récemment ap-
pelé pour retourner à Melbourne, déclarant:
“J’ai passé beaucoup de temps avec ma famille
cette année en Australie et je me sentais vrai-
ment bien.”
Des documents montrent que Kylie, qui est
née à Melbourne mais vit au Royaume-Uni
depuis le début des années 90, a changé son
adresse professionnelle pour une à Hawthorn,
dans la proche banlieue.
La décision de Kylie de retourner en Australie,
où ses parents et ses frères et sœurs Dannii et
Brendan sont basés, intervient après son re-
tour au Royaume-Uni en septembre pour re-
trouver son  ami, Paul Solomons.
Des photos de paparazzi montraient la star
avec sa sœur, le chanteur masqué Australie
juge Dannii, en février, qui était la première
fois qu’ils étaient aperçus ensemble en six ans.
Kylie Minogue, née le 28 mai 1968 à Mel-
bourne, s'est fait connaître pour son rôle dans
la série "Neighbours".
Il a eu une carrière solo réussie depuis le
début des années 1980, avec des chansons
telles que "Love At First Sight", "Can't Get You
Out of My Head", "Slow", "I Should Be So
Lucky" et "Spinning Around ". . En 2008, il re-
çoit les insignes d'officier de l'Ordre de l'Em-
pire britannique, et le
gouvernement français lui dé-
cerne la distinction de chevalier
de l'Ordre des Arts et des Let-
tres.

Nichols réclame Grace et Harrow chez une victime, 35 ans.
Elle vient d’être retrouvée morte à son domicile.

Au moment où Po, ses élèves et les nouveaux gardiens de la
Source doivent coopérer pour se débarrasser de Jindiao, ils
reçoivent une visite inattendue.
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Chaque coach envoie un de ses talents affronter celui d’une
équipe adverse.

À Astoria dans l’Oregon, Zac et l’équipe continuent leur
exploration du cimetière du Pacifique.

Football. Eliminatoires de la Coupe du Monde. Groupe I.

The Voice All Stars

Dr Harrow
21h05

21h05

L'Equipe
20h45

Kung Fu Panda : 
Les pattes du destin

21h05

21h05

21h00

Maurin se met en place au musée La Piscine de Roubaix, celui-ci
est retrouvé mort, à quelques heures de l'ouverture au public.

Kylie Minogue 
retourne en Australie
après avoir vécu au

Royaume-Uni 
pendant 30 ans
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Le Festival du film de
Berlin aura lieu
l'année prochaine
avec une présence
physique

Les organisateurs de la prochaine Berlinale
(10-20 février 2022) ont annoncé jeudi
que le festival et le marché auront lieu en

physique. Il y aura également un peu de vir-
tuel.
Après cette année le festival s'est déroulé au
format hybride, en deux temps, la 72e édition
se déroulera entre le 10 et le 20 février 2022.
Des événements parallèles, le European Film
Market (10-17 février), le Berlinale Co-Produc-
tion Market (12-16 février), la Berlinale Talents
(12-17 février) et le World Cinema Fund se dé-
rouleront en ligne et en présentiel . De plus, le
Berlinale Series Market (14-16 février) accueil-
lera une sélection de projections et de confé-
rences.
Le festival est dirigé par Mariette Rissenbeek
et Carlo Chatrian, qui ont déclaré que le be-
soin d'un festival avec une présence physique
et des rencontres en face à face était "évident"
à la fois pour l'industrie et le public.
Cette année, le grand prix - l'Ours d'or - est
allé au film roumain  "Babardeală cu bucluc
sau porno balamuc", réalisé par Radu Jude.

N.C

Le long métrage
"Peaky Blinders"
commencera à
tourner en 2023

Le long métrage "Peaky Blinders" sera
tourné en 2023, a déclaré le créateur de
la série éponyme, Steven Knight.  L'his-

toire se terminera avec le long métrage sui-
vant la sixième et dernière saison, a confirmé
son créateur. Knight a déclaré que la saison
six est filmée et montée presque entièrement.
Sa première est prévue pour le printemps
2022.
"J'écrirai ensuite le long métrage qui se dérou-
lera et tournera à Birmingham. Ce sera proba-
blement la fin de la route pour les « Peaky
Blinders » tels que nous les connaissons », a-
t-il déclaré.Il a dit qu'il pourrait y avoir des
émissions liées à l'histoire, préférant ne pas
utiliser le terme spin-off, qu'il n'aime pas né-
cessairement. De plus, Knight ne les supervi-
sera pas, préférant passer le relais, a-t-il
ajouté. Le scénariste britannique a déclaré
que le film entrerait en production en 2023.
En janvier 2021, il a été annoncé que la série
britannique  Peaky Blinders  se terminerait
avec sa sixième saison, et le créateur et scé-
nariste Steven Knight a promis que l'histoire «
se poursuivra sous une autre forme ».
La production avec Cillian Murphy est disponi-
ble sur Netflix, étant l'une des plus regardées
sur la plateforme de streaming.La série se
concentre sur Tommy Shelby menant sa fa-
mille au pouvoir dans le Birmingham d'après-
guerre.
"Peaky Blinders" a été initialement diffusé par
BBC Two en 2013, et est devenu plus tard un
succès mondial. En 2019, il a été déplacé vers
le programme BBC One et, en attendant, dis-
ponible sur la plateforme Netflix.

N.C

Gurnah a été reconnu
pour sa pénétration in-
transigeante et compa-

tissante des effets du
colonialisme et du sort des réfu-
giés dans le gouffre entre les cul-
tures et les continents.Son œuvre
s'éloigne des "descriptions sté-
réotypiques et ouvre notre re-
gard à une Afrique de l'Est
diverse culturellement qui est
mal connue dans de nombreuses
parties du monde", a expliqué le
jury.
Né à Zanzibar en 1948 et basé en
Angleterre, Gurnah est profes-
seur à l’Université du Kent.Il a
quitté Zanibar – au large des
côtes de l’Afrique de l’Est – au

milieu des troubles politiques et
de la violence à la fin des années
1960. Il est arrivé à Canterbury,
en Angleterre, où il a étudié l’in-
génierie, puis est passé à la litté-
rature anglaise et a finalement
commencé à écrire.
Il a déclaré qu’il était trébuché
dans l’écriture après son arrivée
en Angleterre afin d’explorer à la
fois la perte et la libération de
l’expérience de l’émigrant.
Il a écrit 10 romans et un recueil
de nouvelles tout au long de sa
carrière. Son premier livre, le
roman Souvenir de départ, a été
publié en 1987.
Gurnah est surtout connu pour
son roman de 1994 paradis, qui

a été sélectionné pour le Booker
Prize et le Whitbread Prize. Ses
autres œuvres notables incluent
les années 2005 Désertion et
2001 Par la mer. Son œuvre la
plus récente est le roman de 2020
Après-vie.
Gurnah s’est entretenu avec Elea-
nor Wachtel à l’émission de CBC
Radio Écrivains & Compagnie
en 2017. Dans leur vaste conver-
sation, Gurnah a parlé de la xé-
nophobie et du racisme dont il a
été témoin dans les villes du
monde entier – un thème ma-
jeur de son roman Coeur de gra-

vier. Gurnah, dont la langue ma-
ternelle est le swahili mais qui
écrit en anglais, n’est que le
sixième écrivain d’origine afri-
caine à recevoir le prix Nobel de
littérature. L'an passé, la poétesse
américaine Louise Glück avait
été sacrée par la plus célèbre des
récompenses littéraires pour son
œuvre "à la beauté austère".
Les lauréats sont toujours an-
noncés en octobre et les prix
Nobel sont décernés le 10 dé-
cembre, anniversaire de la mort
de Nobel en 1896.

NOR .H

Tizi-Ouzou: premier tour de manivelle 
d’un documentaire sur Ali Laïmeche

Le premier tour de manivelle d'un film
documentaire sur la vie du militant
nationaliste Ali Laïmeche a été donné

jeudi à Tizi-Rached, au Sud-est de Tizi-
Ouzou.
L'opus de 60 minutes intitulé "Ali Laï-
meche, un serment pour la liberté" sera "un
périple d'une année et demi à 2 ans sur les
traces du révolutionnaire, disparu il y a 75
ans, qui interrogera le réel, lieux et person-
nages", a précisé le réalisateur, Arab Yazid."
C'est un documentaire de création qui in-
terroge des lieux où a vécu Laïmeche à
l'exemple de sa région natale, Tizi-Rached,
Ben Aknoun et Meliana, où il a étudié et
fait du théâtre, Mekla où il trouva la mort et
aussi des personnages, historiens et descen-

dants de sa famille" a-t-il expliqué.
L'intérêt de ce travail est "de faire revivre ce
personnage important de l'histoire du mou-
vement national algérien qui a contribué au
recrutement et à la formation de plusieurs
leaders nationalistes, à l'image de Hocine
Ait Ahmed, Benaï Ouali ou Abane Ram-
dhan et initié le 1er noyau de militants na-
tionalistes de Ben Aknoun".
Né en juillet 1925 au village Icheriwène à
Tizi Rached, Laïmèche a embrassé le com-
bat politique dès son jeune âge, à 17 ans, et
fut parmi les pionniers du mouvement na-
tional attaché à l’idée d’indépendance de
l’Algérie jusqu’à sa disparition, à 21 ans en
août 1946. En 1942, alors lycéen à Ben Ak-
noun en compagnie de Omar Oussedik,

Idir Aït Amrane, Sadek Hadjerès, M’barek
Aït Menguellet, Hocine Aït Ahmed, Mo-
hand Saïd Aïche et d’autres, il intégra la cel-
lule estudiantine rattachée au Parti du
peuple algérien (PPA) où il activa jusqu’à
leur transfert à Meliana.Revenu dans sa ré-
gion natale et vivant en clandestinité, il im-
planta en 1945 la première structure des
Scouts musulmans algériens (SMA) à Tizi
Rached, et par la suite à travers d’autres lo-
calités de Kabylie, dans le but d’assurer une
base militante au PPA.Homme de théâtre et
de poésie, il a également contribué à la pré-
servation de la langue et culture amazigh en
composant plusieurs chants patriotiques
dont le célèbre "Ekker a mmis u mazigh".

R.C

Une cartographie détaillée sur la pro-
duction cinématographique et au-
diovisuelle en Afrique a été publiée

par l'Unesco dans un récent rapport qui a
dressé l'état des lieux des pays africains,
dont l'Algérie, et énuméré les défis à relever
pour l'industrialisation de ce secteur.
Le rapport, publié sur le site de l'Unesco, se
base sur une recherche documentaire et des
données recueillies lors d’une consultation
auprès des autorités publiques et d’entre-
tiens avec différents acteurs dans 54 Etats
du continent africain.
Intitulée "L’industrie du film en Afrique:
Tendances, défis et opportunités de crois-
sance", la publication s'intéresse à la distri-
bution, l'exploitation et à la diffusion des
œuvres cinématographiques et audiovi-
suelles dans les pays d'Afrique.
En Algérie, le rapport fait état de plus d'un
millier de sociétés de production et de dis-
tribution de produits audiovisuels, dont 411

sociétés dans la distribution et une quaran-
taine active dans la production.
Le document donne un aperçu historique
sur les débuts du cinéma en Algérie, qui re-
montent aux années 60, en rappelant que
plusieurs films étrangers célèbres ont été
tournés en Algérie, dont "Tarzan, l’homme
singe" (1932), "Samson et Dalila" (1949) ,
"Z" (1969) de Costa-Gavras, L’Assaut (2011)
ou encore "Ce que le jour doit à la nuit
(2012) d’Alexandre Arcady.
Selon les données de l'Unesco, plus de 170
films (longs métrages, documentaires et
courts métrages) ont été produits entre
2007 et 2013 et financés en majorité par des
fonds publics dont le FDATIC (Fonds na-
tional pour le développement de l'art, de la
technique et de l'industrie cinématogra-
phique).
Le rapport revient également sur les films
algériens récompensés à travers le monde,
citant "Chronique des années de braise

(1975) de Mohammed Lakhdar-Hamina,
Palme d’or du Festival de Cannes en 1975, et
"L’Oranais" (2014) de Lyes Salem, plusieurs
fois primés notamment au Festival du film
francophone d’Angoulême.
Concernant la production télévisuelle, le
document souligne que la production des
contenus destinés au petit écran, connaît
une hausse durant le mois de Ramadan, une
période durant laquelle la diffusion des sit-
coms et des feuilletons tient une place pré-
pondérante dans les habitudes des
téléspectateurs, à l'image des productions à
grande audience, "Nass Mlah City", "Djemai
Family" et "Sultan Achour 10", "Dakyous &
Makyous" ou encore "Wled Lahlal".
Concernant les structures de cinéma, le rap-
port onusien révèle que l'Algérie compte
aujourd'hui 25 salles de spectacles exploi-
tées sur les 81 salles, sous tutelle du minis-
tère de la Culture et des Arts.
Le Centre algérien de la Cinématographie

gère plus de la moitié (13) des salles actives
qui diffusent en priorité des films algériens,
précise-t-on encore. Présentée lundi à Paris,
cette publication déplore "l'absence" de vi-
sion économique pour l'industrialisation en
Afrique du cinéma et de l'audiovisuel, jugés
"inexploités". Ces secteurs représentent ac-
tuellement 5 milliards de dollars de revenus
et emploient environ 5 millions de per-
sonnes, selon le rapport.
Il identifie également les "difficultés" qui af-
fectent de façon récurrente l'industrie de ce
secteur économique au grand potentiel, no-
tamment les restrictions qui réduisent le
champ de la créativité dans le 7e art.
L'industrie cinématographique et audiovi-
suelle en Afrique pourrait créer "20 mil-
lions" d'emplois et contribuer à hauteur de
20 milliards de dollars au PIB (Produit in-
térieur brut) combiné du continent, estime
le rapport.

N.C

UNESCO

Un rapport onusien sur l'industrie du cinéma et de l'audiovisuel en Afrique publié

Le prix de plus d'un 1 million de dollars
décerné depuis 1901, récompense les auteurs
qui ont dans le domaine de la littérature
l’œuvre la plus remarquable dans une
direction idéale.

CONNU POUR EXPLORER LA MIGRATION 
ET  LE COLONIALISME

L’écrivain tanzanien Abdulrazak
Gurnah remporte le prix Nobel
de littérature 2021
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Mots croisés grille N° 351

Grille muette N° 351Nombres croisés 

Horizontalement
1 Médiateurs.2 Comme chien et chat.3 Prêle.4 Ancienne
pièce espagnole.- Lause.5 Adverbe.- Du sodium, d'où Na.6
Astate.- Sièges du passé.7 Note.- Anneau marin.- Voie de
France à contresens.8 Clos.- Domaine du loir ou Loir.9 Nota
... à l'envers et à la fin.- Communication littorale.10 Ali-
mente en tension.
Verticalement
1 Comme des poissons dans l'eau.2 Travaillent avec une
échelle réduite.3 N'est pas raffiné.- Transporte dans les deux
sens.4 Petite coalition politique des Balkans (deux mots).5
Communiques.- Opération épervier ...6 Légèretés.7 Roule en
meule.- Possessif.8 Chaîne du 74.- Amiante.9 En 54.- N'est
pas accord.10 Cardinaux.- Mustélidé.

Horizontalement
1 Se dit d'un élément qui est son propre carré.2 De Syrie.3
Ne sont pas manifestes.4 Un étranger.- Sainte japonaise.5
Peintre abstrait.6 Partie morale.- Unité d'éclairement.7 Ac-
corde du crédit (se).- Ribote.8 Chanterions à la monta-
gnarde.9 Bridée.- Conjonction.10 Souffrirons ou passerons
l'éponge.
Verticalement
1 Faite comme une andouille.2 Ne sont pas salut(aire)s.3
Obstacles humains.4 Question leibnizienne.- Interjection.-
Circule à l'Est.5 La 23ème grecque.- Sur Tille.- Grande
école brestoise ou messine.6 Abattu.- N'est pas au coeur de
la forêt.7 Cépage du Cher.8 Jointe.- Jeu d'encerclement.9
Terriennes.- En 02.10 Marque de scepticisme.- Justifie sa
présence dans le sang.
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Mots mélés

Ça s'est passé un...09 Octobre

Le 9 octobre 1945, création de l’ENA (École Na-
tionale d’Administration), par ordonnance du
Gouvernement provisoire de la République fran-
çaise alors présidé par le Général de Gaulle. La
création de l’ENA a été préparée par la Mission
provisoire de réforme de l’administration animée
par Michel Debré.

1945: Création de l'ENA
en france

2009: Barack Obama
Prix Nobel de la paix

Le 9 octobre 1934 à
Marseille. Le roi de
Yougoslavie, Alexan-
dre Ier , est victime
d'un attentat commis
par un nationaliste
bulgare, Vlado
Tchernozemski (alias
Velitchko Dimitrov
Kerin), qui aurait agi
pour le compte des
Oustachis (nationa-
listes croates).

Le 9 octobre 2009,
Barack Obama
obtient le prix
Nobel de la paix.

1934: L'assassinat du
roi Alexandre Ier
de Yougoslavie
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CORONAVIRUS EN ALGÉRIE
112 nouvelles contaminations, 87 guérisons,
et 03 décès

Le nombre des nouvelles contaminations au coronavirus en Algérie
se maintient au-dessous de la barre des 200 cas par jour. Le bilan
publié ce 08 octobre par le ministère de la Santé fait état de 112

nouvelles contaminations, 87 guérisons, et 03 décès, selon un communi-
qué du ministère de la Santé.
14 personnes sont hospitalisées en soins intensifs.
Selon la même source, le total des nouveaux malades contaminés au co-
ronavirus en Algérie s’élève à 204398 cas, le nombre des décès a atteint
5847 cas.

Le prix Nobel de la paix a
été attribué, vendredi, à
deux journalistes, la Phi-

lippine Maria Ressa et le Russe
Dimitri Mouratov, pour "leur
combat courageux pour la li-
berté d'expression" dans leurs
pays respectifs, a annoncé le
comité Nobel norvégien. Maria
Ressa et Dimitri Muratov "sont
les représentants de tous les
journalistes qui défendent cet
idéal dans un monde où la dé-
mocratie et la liberté de la
presse sont confrontées à des
conditions de plus en plus dé-
favorables", a déclaré la prési-
dente du comité Nobel, Berit
Reiss-Andersen, à Oslo.
Agé de 59 ans, Mouratov, un

des fondateurs et rédacteur en
chef du journal russe Novaïa
Gazeta "a depuis des décennies
défendu la liberté d'expression
en Russie dans des conditions
de plus en plus difficile", a
souligné le jury.
Quant à Maria Ressa (58 ans),
avec son média d'investigation
Rappler cofondé en 2012, "elle
utilise la liberté d'expression
pour exposer les abus de pou-
voir et l'autoritarisme croissant
dans son pays natal, les Philip-
pines", dirigé par Rodrigo Du-
terte, salue-t-il.
La liberté de la presse, jamais
sacrée jusqu'à présent, figurait
parmi les favoris pour cette an-
née mais les 329 candidatures

en lice étaient tenues secrètes.
Le prix --une médaille d'or, un
diplôme et une somme de 10
millions de couronnes sué-
doises (près de 980.000 euros)-
- doit être physiquement remis
le 10 décembre à Oslo si les
conditions sanitaires le permet-
tent.
L'an dernier, le Nobel de la
paix avait récompensé le Pro-
gramme alimentaire mondial
(PAM) des Nations unies pour
ses efforts contre la faim dans
le monde.
Après la paix, seul Nobel remis
à Oslo, la saison des prix dé-
cernés depuis 1901 s'achève
lundi à Stockholm avec l'éco-
nomie.

NOBEL DE LA PAIX

La Philippine Maria Ressa et le Russe 
Dimitri Mouratov récompensés

AFGHANISTAN 
55 morts dans un
attentat contre une
mosquée

Au moins 55 personnes ont été tuées
dans un attentat suicide ayant frappé
hier, lors de la grande prière hebdo-

madaire, une mosquée de Kunduz, dans le
nord-est de l'Afghanistan, selon un nou-
veau bilan donné par des sources médi-
cales. L'explosion dans une mosquée chiite
du quartier de Khan Abad Bandar de Kun-
duz a été causée, selon des "informations
préliminaires", par un kamikaze, a annoncé

Matiullah Rohani, responsable régional du
gouvernement taliban en charge de la Cul-
ture et de l'Information.
A ce stade, l'attentat, le plus meurtrier en
Afghanistan depuis le départ des derniers
soldats américains et étrangers le 30 août,
n'a pas été revendiqué.
A l'hôpital central de Kunduz, un docteur a
déclaré que jusqu'ici "35 corps et plus de
50 blessés" y avaient été reçus. La clinique
locale de Médecins sans frontières (MSF)
a, de son côté, indiqué sur Twitter, dans un
bilan provisoire, avoir pris en charge 20
morts et 90 blessés. Un précédent bilan de
cet attentat a fait état de 50 morts.
L'attaque de Kunduz survient cinq jours
après un attentat à la bombe contre une
mosquée de Kaboul, qui avait fait au moins
cinq morts et avait été revendiqué par le

groupe terroriste autoproclamé Etat isla-
mique (EI, Daech).

NIGÉRIA
Les forces de sécurité
libèrent 187 personnes
enlevées

Les forces de sécurité nigérianes ont li-
béré 187 personnes enlevées lors de
raids sur des camps tenus par des

bandes criminelles dans des forêts du nord-
ouest du pays, a déclaré la police. Les vic-
times secourues (187 hommes, femmes et
enfants) ont été libérées dans l'Etat de Zam-
fara, où elles avaient été enlevées lors d'at-

taques distinctes de gangs, a indiqué la po-
lice jeudi soir. La police a publié des photo-
graphies montrant des dizaines d'hommes,
de femmes et d'enfants assis, recroquevillés
sur le sol, après leur libération. Les victimes,
"qui ont passé de nombreuses semaines en
captivité, ont été libérées sans condition à
l'issue de vastes opérations de recherche et
de sauvetage qui ont duré des heures", a
déclaré Mohammed Shehu, porte-parole de
la police de l'Etat de Zamfara, dans un com-
muniqué. Ce sauvetage s'inscrit dans le
cadre d'une vaste opération militaire menée
depuis plusieurs semaines dans l'Etat de
Zamfara et dans d'autres Etats du nord-
ouest, qui a notamment consisté à interrom-
pre les télécommunications afin de
perturber les communications des ravis-
seurs.

Alger 25 Tizi Ouzou 27
Tiaret 26 Béjaïa 25
Constantine 25 Oran 27

Météo

Le chanteur Rabah Driassa est
mort ce vendredi 08 octobre
2021 à l’âge de 87 ans.

Rabah Driassa est né en 1934 à
Blida. Il est auteur, compositeur, et
interprète. Il a commencé sa car-
rière en 1953.
Outre ses propres compositions, il
chante aussi de la musique popu-
laire, et du bedoui sahraoui. Il est
connu depuis les années 1960
jusqu’aux 1980 avec de nom-
breuses chansons du terroir qui
restent des chefs-d’œuvre dans le
domaine, telles que Yahya wlad
bladi, Hizia, Mabrouk 3lina, El
Goumri, El Aouama et tant d’autres
qui ont marqué la musique algé-
rienne de cette époque.
Son art premier est la peinture et

en particulier la miniature qu’il ap-
prend tout seul en s’inspirant de
Mohamed Racim. Il expose ses
œuvres à Blida et à Alger où il ob-
tient le Prix Jules Ferry, au Salon
des artistes algériens et orienta-
listes de Paris et de Metz à l’occa-
sion du jumelage entre Blida et
Metz.
Rabah Driassa a été inhumé hier
après la prière d’El Asr au cimetière
Lahlou à Blida.
Le Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune a présenté
ses condoléances à la famille artis-
tique ainsi qu'à la famille du défunt,
affirmant que l'Algérie a perdu "une
icône nationale" et "une étoile qui a
brillé des décennies dans le ciel de
la chanson engagée".

BLIDA

Le chanteur Rabah Driassa est
décédé à l’âge de 87 ans

Quatorze personnes
sont mortes d'intoxica-
tion après avoir

consommé de l'alcool frelaté
dans le centre de la Russie,
ont indiqué les autorités ven-
dredi. "Actuellement, nous
avons recensé 22 victimes
dont 14 sont mortes. Les au-
tres ont été hospitalisées",
ont indiqué les autorités de la
région d'Orenbourg, préci-

sant que ces empoisonne-
ments sont dus à la présence
de méthanol, produit haute-
ment toxique. "Abstenez-
vous d'acheter de l'alcool.
Des inspections massives
des points de vente pour dé-
tecter les contrefaçons sont
menées", a indiqué le gou-
verneur régional Denis Pas-
ler sur Telegram. Le Comité
d'enquête russe, organe

chargé des principales inves-
tigations criminelles, a lui an-
noncé l'ouverture d'une
affaire et l'arrestation de trois
personnes: un producteur
d'alcool frelaté et deux ven-
deurs. Des perquisitions me-
nées dans un entrepôt ont
permis la saisie de plus de
1.200 bouteilles d'alcool fre-
laté, a-t-il précisé dans un
communiqué. 

RUSSIE

14 morts après avoir consommé de l'alcool frelaté

Cinq personnes ont trouvé la
mort et 10 autres ont été
blessées dans deux acci-

dents de la route survenus hier
dans les wilayas de M’sila et Tia-
ret.
A M’sila, trois (3) personnes dont
un officier de police sont mortes et
huit (8) autres ont été blessées
dans un accident de la circulation
survenu jeudi soir à Maarif, a-t-on
appris de la protection civile (PC).
L'accident a eu lieu suite à une
violente collision entre deux véhi-
cules touristiques dans la com-
mune de Maarif sur la route
nationale 45 entre M'sila et Bou-
saada, a précisé la même source.
A Tiaret, deux personnes sont
mortes et deux autres ont été

blessées dans un accident de la
circulation, survenu jeudi dans la
commune de Chahmia, ont rap-
porté les services de la Protection
civile de la wilaya. Une collision
entre deux voitures au niveau du
chemin de wilaya (CW 2) dans la
commune de Chahmia a fait deux
morts et deux autres blessés à
différents degrés de gravité, a-t-on
indiqué, précisant que les agents
de l'unité secondaire de la Protec-
tion civile d'Aïn Dheb sont interve-
nus sur lieux de l'accident. Les
deux blessés ont été transportés
à la polyclinique de Medrissa,
avant d'être évacués vers le ser-
vice des urgences de l'hôpital "Mi-
mouni Tahar" de Sougueur, a-t-on
ajouté.

M’SILA ET TIARET

Cinq morts dans des accidents 
de la route

Une "énorme" quantité de kif
traité s’élevant à plus de
(10) quintaux a été saisie,

mercredi, par un détachement
combiné de l'Armée nationale po-
pulaire (ANP) près des frontières
avec le Maroc, a annoncé jeudi le
ministère de la Défense nationale
(MDN). "Dans le cadre de la lutte
contre la criminalité organisée et
en continuité des efforts intenses
visant à contrecarrer le phéno-
mène du narcotrafic dans notre
pays, un détachement combiné
de l'Armée nationale populaire a
saisi, le 06 octobre 2021, au ni-
veau du territoire de la 3e Région

militaire près des frontières avec
le Maroc, une énorme quantité
de kif traité s’élevant à plus de
(10) quintaux", a-t-il indiqué dans
un communiqué. "Ces résultats
de qualité viennent s’ajouter aux
multiples opérations menées
quotidiennement par les détache-
ments de l'Armée nationale po-
pulaire et les services de
sécurité, ayant permis de mettre
en échec l’introduction de ces
poisons, que les bandes crimi-
nelles activant depuis les fron-
tières marocaines, tentent de
propager dans notre pays", a
ajouté la même source.

FRONTIÈRES AVEC LE MAROC
Saisie d'une "énorme" quantité 
de kif traité


